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Le président de la République reçoit 
la Sous-secrétaire d’Etat américaine 

à la sécurité internationale

Le Président de la République reçoit 
l’ambassadeur polonais à Alger

Les développements positifs dans 
l’édification de l’Algérie nouvelle 

sont un grand succès

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha en visite de travail 

à la 4ème Région militaire

Les Etats-Unis reconnaissants à 
l’Algérie pour ses efforts en faveur de 
la paix et la sécurité dans la région

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu lundi à Alger, la Sous-
secrétaire d’Etat américaine au 
contrôle des armements et à la 
sécurité internationale, Mme 
Bonnie Denise Jenkins.
La rencontre s’est déroulée 
au siège de la Présidence de 

la République, en présence 
du Directeur de cabinet à la 
Présidence de la République, 

Abdelaziz Khellaf, et du 
Conseiller auprès du président 
de la République chargé des 
affaires en lien avec la défense 
et la sécurité, Boumediene 
Benattou, du côté algérien, 
et de l’ambassadrice des 
Etats-Unis en Algérie, Mme 
Elizabeth Moore Aubin, du côté 
américain.

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu 
mardi à Alger l’ambassadeur de 

la République de Pologne, M. Witold 
Spirydowicz qui lui a rendu une visite 
d’adieu au terme de sa mission en 
Algérie, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée en présence 
du directeur de cabinet à la Présidence 
de la République, M. Abdelaziz 
Khellaf. (APS)

L’ambassadeur de Pologne en Algérie, 
Witold Spirydowicz, a qualifié, 
mardi, les développements positifs 

dans le processus d’édification de l’Algérie 
nouvelle de “grand succès par rapport aux pays 
voisins”.
“J’achève ma mission en Algérie après sept 
années que je n’oublierai pas durant lesquelles 
j’étais entouré de gens formidables et où j’ai 
pu constater les développements positifs 
dans le processus d’édification de l’Algérie 
nouvelle, que je qualifie de grand succès pour 
l’Algérie par rapport aux pays voisins”, a 
déclaré l’ambassadeur de Pologne à l’issue de 
la visite d’adieu qu’il a rendue au président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune, au 
terme de sa mission en Algérie.
“L’Algérie reste un pays stable et pacifique 

qui ouvre des canaux de dialogue avec tout 
le monde”, a affirmé le diplomate polonais, 
estimant que “l’histoire séculaire et les 
multiples richesses de l’Algérie sont les 
principales ressources dans lesquelles il faudra 
investir à l’avenir”.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), a entamé, 

lundi, une visite de travail et d’inspection aux 
unités de la 4ème Région militaire, indique 
le ministère de la Défense nationale (MDN) 
dans un communiqué.
“Dans le cadre du suivi de l’exécution du 
programme de préparation au combat 2022-
2023 à travers l’ensemble des Régions 
militaires, le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de l’ANP, 
entame à partir d’aujourd’hui, lundi 6 mars 
2023, une visite de travail et d’inspection aux 
unités de la 4ème Région militaire”, précise 
la même source.
La visite a été entamée à partir du Secteur 

opérationnel Sud-Est Djanet, où une 
cérémonie d’accueil a été donnée par le 
Général-Major Omar Tlemçani, Commandant 
de la 4ème Région militaire.
Ensuite, le Général d’Armée a tenu une 
rencontre avec les cadres et les personnels 
dudit Secteur opérationnel lors de laquelle 
il a prononcé une allocution d’orientation 
qui a été suivie, par vision conférence, par 
l’ensemble des personnels de la 4ème Région 
militaire.
A cette occasion, le Général d’Armée a rappelé 
“les sacrifices et les hauts faits des Chouhada 
de l’Algérie, qui ont donné au sacrifice son 
véritable sens et fait de leurs corps purs 
une passerelle qui a mené l’Algérie vers 
l’indépendance, la liberté et la souveraineté”.

“Nous ne manquerons pas, en ce mois de 
mars, qui mérite assurément de porter le nom 
de Mois des Chouhada, de nous remémorer 
tous les exploits et les hauts-faits de ceux 
qui ont donné au sacrifice son véritable sens, 
fait de leurs corps purs une passerelle qui a 
mené l’Algérie vers l’indépendance, la liberté 
et la souveraineté et constitué un référentiel 
national authentique, mis entre les mains des 
fidèles enfants de l’Algérie qui n’en dévieront 
jamais”, a-t-il indiqué.
Le Général d’Armée a salué “les louables 
initiatives du Président de la République visant 
à consolider le rôle régional et continental 
de l’Algérie qui œuvre constamment à être 

un facteur de stabilisation dans la région et 
contribuer au développement durable des 
pays du voisinage”.
“L’Algérie, consciente des retombées 
de l’instabilité dans son environnement 
immédiat, sur sa sécurité et sur les constantes 
de son peuple, œuvre constamment à être 
un facteur de stabilisation dans la région et 
à contribuer au développement durable des 
pays du voisinage”, a-t-il relevé.
“C’est dans ce cadre que s’inscrivent les efforts 
constants du Président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, visant à conforter le rôle 
régional de l’Algérie et à préserver sa place sur 
la scène africaine, celle-ci étant traduite par le 
respect que lui porte la majorité des pays du 
continent et leurs peuples, et ce, au regard des 
approches avisées adoptées par l’Etat algérien 
depuis l’indépendance en faveur des causes 
justes sur ce continent et dans le monde et du 
soutien indéfectible apporté aux peuples pour 
faire valoir leur droit à l’autodétermination”, 
a-t-il souligné.

La Sous-secrétaire d’Etat américaine 
au contrôle des armements et à la 
sécurité internationale, Mme Bonnie 

Denise Jenkins a exprimé, lundi à Alger, la 
reconnaissance de son pays à l’Algérie pour 
ses efforts incessants en faveur de la paix 
et la sécurité dans la région, relevant “la 
convergence” de l’approche des deux pays à ce 
propos.
Dans une déclaration à la presse à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune 
au siège de la Présidence de la République, 
Mme Jenkins a affirmé que la rencontre était 
“fructueuse et nous avons longuement abordé 
le partenariat algéro-américain, la sécurité dans 
le monde et la situation au Sahel. Nous avons 
relevé la convergence de l’approche de nos 
pays concernant la sécurité dans la région et 
dans le monde, en focalisant sur la question de 
l’embargo sur les armes”.
Dans le même contexte, la responsable 
américaine a affirmé que “les Etats-Unis sont 
reconnaissants pour les efforts inlassables de 
l’Algérie en faveur de la paix et la sécurité dans 
la région”, ajoutant que le partenariat entre les 
deux pays dans la lutte contre le terrorisme 
“demeure forts à la faveur de notre action 
bilatérale commune, côte à côte, en vue de 
soutenir la paix et la prospérité dans la région”.
Mme Bonnie Denise Jenkins a, en outre, mis 
l’accent sur la nécessité de “poursuivre ce 
niveau élevé d’échanges, en vue d’un bénéficie 
mutuel, dans l’objectif de consolider nos 
capacités de défense”.
Pour la responsable américaine, la rencontre 

avec le président de la République a été 
“une affirmation de la convergence des vues 
concernant les questions sécuritaires intéressant 
les deux pays” qui œuvrent, a-t-elle dit, à “la 
construction de liens sécuritaires, économiques 
et culturels forts, des liens qui sont aujourd’hui 
plus forts qu’avant”.
Et de souligner que “le partenariat technique 
joue un rôle dans l’édification et le renforcement 
de nos relations sécuritaires sur tous les plans”.
La Sous-secrétaire d’Etat américaine a indiqué 
que le partenariat bilatéral “joue un rôle 
majeur dans l’économie, au vu des entreprises 
américaines en quête d’opportunités 
d’investissement en Algérie, d’autres y sont 
déjà installées et œuvrent à créer des emplois 
dans différents domaines”.
“Les Etats-Unis accompagnent l’Algérie dans 
la diversification de son économie”, a-t-elle 
déclaré, soulignant que la visite du Premier 
ministre, M. Aïmene Benabderrahmane 
effectuée en décembre dernier à Washington 
dans le cadre du Sommet Etats-Unis/Afrique, 
avait eu un “grand impact” sur la consolidation 
des relations bilatérales.
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Journée internationale des droits des femmes : 
Tebboune adresse un message aux Algériennes

Le président 
Abdelmadjid Tebboune 
a adressé un message 

à l’occasion de la journée 
internationale de la femme, 
correspondant au 8 mars.
Dans ce message le chef de 
l’Etat indique que :« Les 
femmes algériennes célèbrent 
la Journée internationale 
de la femme (08 mars), en 
continuant de relever les défis 
pour la construction d’un 
État moderne et d’une société 
caractérisée par la stabilité et 
la tranquillité. Elle est fière 
d’appartenir à un peuple 
libre et authentique, qui 
immortalise les sacrifices de 
ses filles, qui a enregistré les 
positions les plus fortes et les 
plus hautes significations de 
l’esprit patriotique, dans les 
épreuves les plus difficiles. »

Tebboune rappelle 
l’engagement des femmes 

algériennes
Le président de la République 
ajoute que : « La femme 
algérienne pendant la 
glorieuse révolution de 
libération a été un exemple 
de courage. Combattante 
et militante, son combat 
inspirant résonne comme 
un titre d’attachement à la 
liberté et à la dignité. Avec ses 
exploits, elle est devenue un 
symbole de l’attachement à sa 
patrie et d’honneur. Elle s’est 
engagée avec loyauté – dans 
un passé récent – à vaincre les 
maux du terrorisme barbare, 
qui visait à frapper l’État et 
ses institutions. Il n’est pas 
étonnant qu’il coule dans le 
sang des femmes algériennes 
qui portent ce grand héritage 

de gloire. L’esprit de challenge 
et la volonté de réussir… »
En outre, Abdelmadjid 
Tebboune a souligné 
qu’avec les expériences et 
les qualifications qu’elle a 

acquis, la femme algérienne 
mérite les responsabilités 
et les postes supérieur dans 
les départements et les 
institutions. Rappelant aussi 
que cette dernière excelle 

dans toutes les disciplines, 
les sciences et les branches 
les plus complexes des 
technologies modernes, dans 
les universités et les centres 
de recherche.

La femme algérienne 
a pu, en dépit de ses 
engagements et des 

défis qu’elle est appelée 
à relever au quotidien, 
contribuer au développement 
du secteur agricole, grâce à sa 
détermination et au soutien de 
l’Etat.
Nombreuses sont les femmes 
qui ont investi le secteur 
agricole, un secteur qui exige 
de la patience et un travail de 
longue haleine, en bravant tous 
les obstacles pour développer 
de nouvelles filières. Certaines 
ont même réussi la transition 
de l’agriculture traditionnelle 
à l’exploitation agricole à 
la faveur des opportunités 
offertes pour s’imposer dans 
un domaine qui exige de la 
force physique et beaucoup 
d’énergie.
Les femmes rurales ont ainsi 
élargi et diversifié leurs 
activités, en s’engageant pour 
certaines dans la culture de 
plantes, la plantation d’arbres 
fruitiers et en expérimentant 
de nouvelles cultures en 
Algérie, comme la culture des 
plantes médicinales et partant 
la promotion de la production 
de médicaments et l’extraction 
des huiles végétales et 
aromatiques.
En plus de ses activités, la 
femme agricole est soucieuse de 
son développement personnel 
en témoigne son intérêt pour 
la formation et l’acquisition 
d’un nouveau savoir-faire, 

notamment en ce qui concerne 
les techniques technologiques 
utilisées pour améliorer la 
production. Elle participe 
désormais et organise même 
des sessions de formation et 
des activités agricoles.
Il est certain que ces 
agricultrices ont été 
encouragées à diversifier leurs 
activités et leur savoir-faire 
grâce au soutien de l’Etat 
qui œuvre, plus que jamais, 
à encourager l’association 
de la femme aux différents 
programmes et projets de 
développement, et à faciliter 
son accès aux crédits et à un 
accompagnement technique 
constant des cadres de la 
direction de l’agriculture dans 
le volet phytosanitaire et en 
matière de conseils vétérinaires 
et d’orientation agricole, 
ont déclaré des exploitantes 
agricoles à l’APS.
Grâce à ce soutien, Nadira 
Olebsir, 49 ans, ayant 
démissionné de son poste de 
chef de bureau des statistiques 
agricoles à la wilaya de Béjaïa, 
s’est tournée vers l’agriculture 
en 2017, pour se lancer dans la 
culture des figues de barbarie 
et l’extraction des huiles 
végétales et aromatiques, à la 
faveur de cette passion héritée 
de père en fils”, a-t-elle confié 
à l’APS.
Distinguée par le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors des travaux 
des Assises nationales de 

l’Agriculture (28 février 
dernier) pour son travail, Mme 
Olebsir, a cultivé 5 hectares de 
figues de barbarie, après avoir 
lancé son activité agricole 
avec seulement 1 hectare au 
niveau de sa ferme personnelle 
de 8 hectares dans la wilaya 
de Souk Ahras. Les trois (03) 
hectares restants sont en cours 
d’exploitation pour la culture 
de plantes médicinales et 
aromatiques.
En dépit des conditions 
climatiques difficiles dans 
la région et malgré son état 
de santé, Mme Oulebsir 
s’emploie à réaliser une ferme 
pédagogique pilote dédiée 
aux formations et aux micro-
activités agricoles, et à la 
transformation des ressources 
naturelles inexploitées résistant 
aux changements climatiques.
Pour sa part, la chercheuse 
en agriculture saharienne, 
Halima Khaled de la wilaya de 
Touggourt, gérante de la ferme 
Al-Barhana pour la production 
de semences relevant de 
l’Institut technique de 
développement de l’agronomie 
saharienne (ITDAS) à Biskra, 
s’est lancée dans la culture de 
nouvelles plantes en Algérie.
Mme Khaled a été la première 
à avoir cultivé le “quinoa” 
en Algérie, ayant connu un 
grand succès au Sahara. Elle, a 
également été distinguée par le 
Président de la République, en 
récompense de ses efforts dans 
la promotion de cette plante 

aux multiples bienfaits.
Seule responsable de cette 
plante au niveau national, la 
chercheuse est la représentante 
officielle lors des célébrations 
mondiales de sa consommation, 
organisées chaque année en 
juillet.
La plante du quinoa appartient 
à la famille des Amaranthacéae 
(à l’instar des épinards, des 
betteraves, et autres) et ses 
graines sont récoltées et 
consommées sous forme 
de céréales à haute valeur 
nutritive.
Mme Khaled, l’une des 
fondatrices du “Forum arabe 
du quinoa”, a pu travailler sur 
un projet régional avec certains 
pays arabes et européens pour 
développer cette plante.
Les expérimentations de la 
chercheuse ne s’arrêtent pas là, 
elle a également accompagné 
les agriculteurs dans d’autres 
expériences non moins réussies, 
comme la culture du tournesol, 
du colza, de la betterave, et la 
culture des palmiers et de la 

luzerne, utilisée pour nourrir le 
bétail (plante fourragère).
Le même succès a été réalisé 
par Mekia Djoumah, 55 ans, 
qui a bénéficié d’une licence 
d’exploitation  d’un terrain 
forestier d’une superficie 
de 3 hectares dans la wilaya  
d’Annaba.
Mme Djoumah a choisi 
d’investir dans la culture des 
figues de barbarie, des oliviers, 
de pistachier lentisque et de 
l’aloe vera depuis 2007, outre 
l’extraction des huiles pour la 
fabrication de produits de soin 
corporel et cosmétique à partir 
des matières premières de son 
exploitation.
Afin de diversifier son activité, 
l’agricultrice, selon des 
déclarations à l’APS, fabrique 
des crèmes pour soigner la 
douleur et les brûlures à partir 
d’huiles extraites, soulignant 
que sa passion l’a également 
poussée vers l’expérience du 
séchage des tomates et de la 
transformation des épices de 
manière traditionnelle.

JOURNÉE INTERNATIONALE DES FEMMES : 

Les femmes algériennes investissent le secteur agricole
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Les start-up en milieu universitaire, une valeur 
ajoutée pour l’économie nationale

L’Afrique à l’honneur du 3ème Salon international des technologies 
de l’information et de la communication “ICT Maghreb” 

du 14 au 16 mars à Alger

Les start-up créées en 
milieu universitaire 
constituent une valeur 

ajoutée pour l’économie 
nationale, a affirmé lundi 
à Ouargla, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari.
S’exprimant lors d’un point de 
presse organisé en marge de sa 
visite de travail dans la wilaya, 
M. Baddari accompagné du 
ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
Yacine El-Mahdi Oualid, 
a indiqué que les start-up 
créées en milieu universitaire 
constituent une valeur ajoutée 
à l’économie nationale en 
termes de création de richesse 
et d’emplois.
Le ministre a, à cette occasion, 
salué les efforts menés par 
la famille universitaire en 
matière de promotion de 
l’entrepreneuriat, ajoutant 
que l’université Kasdi-
Merbah d’Ouargla compte 
actuellement plus de 500 
projets innovants ainsi que 11 
projets (spin-off) de bureaux 

d’études, inscrits dans le cadre 
de l’application de l’arrêté 
ministériel 1275 (un diplôme, 
une start-up, un diplôme et un 
brevet d’innovation).
Ces projets innovants ayant 
trait à plusieurs créneaux vont 
contribuer au développement 
local, estime M. Baddari.
Pour sa part, le ministre 
de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, 
Yacine El-Mahdi Oualid, a 
mis en relief l’importance 
de la coordination étroite 
entre les deux départements 
ministériels pour favoriser le 
climat de l’entrepreneuriat 
en milieu universitaire, 

tout en garantissant 
l’accompagnement nécessaire 
aux étudiants porteurs de 
projets innovants dans 
l’ensemble des démarches 
entrepreneuriales.
“Notre objectif est de réduire la 
dépendance de l’étranger dans 
certains domaines et d’assurer 
le suivi et l’accompagnement 
requis aux étudiants pour 
réaliser leurs propres projets”, 
a-t-il déclaré.
La délégation ministérielle 
a, à l’entame de sa tournée, 
inauguré un groupement 
de start-up au niveau de la 
médiathèque implantée au 
niveau du pôle universitaire-3 
qu’abrite trois Facultés à 

vocation Technologique 
(Sciences Appliquées, 
Hydrocarbures et Energies 
Renouvelables et Sciences 
de la Terre, Technologies 
de l’Information et de la 
Communication).
Une exposition rassemblant 
plus de 700 projets de start-
up versés dans différents 
domaines, dont les 
énergies renouvelables, les 
hydrocarbures, la géologie, 
l’environnement, l’économie 
verte, l’agriculture, la biologie, 
la santé et l’industrie, a été 
organisée à l’occasion.
Les deux membres du 
gouvernement, avant de 
visiter le centre de recherche 
scientifique comprenant de 
nombreux laboratoires de 
recherche, se sont enquis 
de fonctionnement de 
l’incubateur universitaire (IU).
Cette structure, sous la tutelle 
de l’Agence nationale de 
valorisation des résultats de la 
recherche et du développement 
technologique (ANVREDET) 
et de l’Université d’Ouargla et 
le Groupe Sonatrach comme 
partenaire socio-économique, 

est un espace d’accueil et 
d’accompagnement pour la 
création de micro-entreprises 
et des Start-up, selon les 
explications fournies.
Ils ont inspecté, en outre le 
Plateau technique d’Analyse 
Physico-Chimique CRAPC), 
qui englobe lui aussi 30 projets 
innovants de start-up liés à 
divers domaines, à l’instar 
de la production d’aliment 
de bétail, la production 
d’aliment de poisson d’eau 
douce, la fabrication des bio 
médicaments, extraction 
de la collagène à partir des 
dromadaires, la préparation 
des produits cosmétiques à 
base de saponine  de quinoa 
et la formulation de vinaigre 
traditionnelle à base de datte.
La délégation ministérielle, au 
terme de cette visite de travail, 
a présidé une cérémonie 
d’inauguration d’une maison 
de l’intelligence artificielle 
(IA) jouxtant l’Institut 
des sciences et techniques 
des activités physiques et 
sportives.

Plus de 150 entreprises, 
dont une vingtaine 
africaine, prendront 

part à la 3ème édition du 
Salon international des 
technologies de l’information 
et de la communication “ICT 
Maghreb 2023” prévu du 
14 au 16 mars prochains au 
Palais de la culture “Moufdi 
Zakaria”, à Alger, où un 
grand espace est consacré à 
l’Afrique.
Cet évènement sera l’occasion 
pour les 150 exposants de 
présenter leurs dernières 
innovations en matière de 
technologie de l’information 
et de la communication, a-t-
on appris auprès de MM 
Communication, initiatrice du 
salon.
Cette manifestation prévoit 
notamment une multitude de 
nouveautés parmi lesquelles 
le “ICT Africa”, un pavillon 
qui abritera des exposants de 
22 pays africains.
“Ce sera une ouverture 
formidable aux partenaires 

et aux participants de 
l’ICT Maghreb pour nouer 
des relations d’affaires 
et de partenariats avec 
les entreprises et startups 
africaines”, a-t-on indiqué 
auprès des organisateurs.
L’autre nouveauté est le “ICT 
Healthcare”, portant sur les 
avancées technologiques 
dans le domaine de la 
santé, met en avant des 
technologies de pointe 
telles que la télémédecine, 
la télésurveillance, la 
téléradiologie et les appareils 
connectés, pour une prise en 
charge améliorée des patients 
et un suivi plus efficace.
Selon les organisateurs, le 
baromètre national de la santé 
sera communiqué par la même 
occasion, proposant une vue 
d’ensemble des tendances 
actuelles dans le domaine de 
la santé en Afrique et des défis 
à relever pour améliorer la 
qualité des soins.
Considéré comme 
une “véritable vitrine 

technologique”, le ICT 
Maghreb consacre, également, 
un espace “Démonstration 
et expérimentation”, offrant 
l’opportunité de découvrir les 
dernières tendances du marché 
et les solutions numériques et 
digitales les plus récentes.
L’évènement verra aussi 
l’organisation d’un concours 
intitulé “JunctionX Algiers” 
qui met en relation, à travers 
les moyens technologiques, 
des entreprises et des jeunes 
talents innovateurs, porteurs 
d’idées, pour les mettre en 
pratique.

“ICT Maghreb s’est associé 
à ce concours, inspiré d’une 
compétition finlandaise, qui 
permet de donner plus de 
visibilité aux jeunes talents 
innovants. Il s’agit de trouver 
des solutions techniques à des 
problématiques industrielles 
ou sociales”, a-t-on expliqué.
Le salon, qui prévoit 
d’accueillir “plus de 10.000 
visiteurs” professionnels 
et étudiants, ambitionne 
d’être un espace d’échanges 
entre les acteurs des TIC, 
regroupant des opérateurs 
des télécoms, fournisseurs de 

services Internet et de matériel 
informatique, intégrateurs, 
éditeurs de logiciels, 
équipementiers, institutions 
financières et organisations 
gouvernementales.
A cet égard, des espaces 
“B2B”, “Ressource humaine” 
et “Formation” ont été réservés 
aux visiteurs de ce salon d’une 
surface de 2500m².
Plusieurs conférences-débats 
seront organisées en marge de 
ce salon sur des thèmes traitant 
des défis de la numérisation 
en Afrique, de la coopération 
africaine en matière de 
startups et de l’entrepreunariat 
et le financement des startups 
en Afrique.           
D’autres thèmes sont 
également à l’ordre du jour de 
cet évènement. Il s’agit entre 
autres de panels traitant de la 
digitalisation et mutation du 
secteur des finances, du dinar 
numérique, de la cybersécurité 
et de l’agritech.
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Importations de véhicules Algérie : 
Octroi de la licence définitive à 3 marques

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar, a 
annoncé aujourd’hui, 

le lundi 6 mars 2023, les trois 
premières qui obtiennent 
la licence définitive pour 
l’importation de voitures en 
Algérie. Il s’agit de : la marque 
italienne « FIAT », la marque 
chinoise « JAC », et la marque 
allemande « OPEL ».
Ahmed Zeghdar a aussi indiqué 
que plus de 35 autorisations 
préalables ont été accordées à 
des concessionnaires souhaitant 
exercer cette activité.
Il a également précisé que le 

secteur industriel a exploité 
toutes les capacités matérielles 

et humaines. Afin de respecter 
les délais inscrits dans les 

consignes données par le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
précisant que es agents agréés 
seront au rendez-vous pour 
fournir les véhicules, à partir 
des prochains jours.
Les crédits ont également été 
remis afin que les commissions 
étatiques spécialisées dans 
le contrôle des installations 
et l’envoi des rapports soient 
mobilisées dans les délais fixés 
par la loi. Pour que le comité 
technique obtienne les rapports 
en temps opportun.
Par ailleurs, le ministre de 

l’Industrie, Ahmed Zeghdar a 
aussi révélé que 08 requêtes 
ont été enregistrées au niveau 
de la plateforme numérique, 
pour des crédits pour différents 
types de véhicules. Dont une 
demande concerne les véhicules 
de tourisme et utilitaires 
légers. Qui seront traités 
avec les mêmes procédures 
réglementaires et les agents 
autorisés seront annoncés 
en temps voulu. En attente 
du dépôt d’autres demandes 
par ceux qui ont obtenu des 
autorisations préalables.

« 4000 véhicules Fiat sur le marché algérien ce mois 
de mars », selon Zebdi

Après des années de gel, 
le dossier automobile 
en Algérie ne cesse 

d’avancer et de connaître 
des avancées, depuis le 
mois d’octobre passé, ou le 
Président de la République a 
donné un grand coup de fouet, 
en annonçant le feu vert pour 
l’importation des véhicules 
de moins de 3 ans. Quelques 
jours plus tard, le ministère de 
l’Industrie annonce à son tour 
la signature d’un accord avec 
la marque italienne Fiat, pour 
l’ouverture d’une usine de 
montage automobile à Oran.
Et le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, avait annoncé en 
janvier dernier le démarrage 
de la fabrication des voitures 

de la marque italienne Fiat, 
affiliée au groupe Stellantis, en 
Algérie en mars de l’année en 
cours, lors d’un communiqué 
de presse conjoint avec le 
Premier ministre italien, 
Georgia Meloni.
Aujourd’hui, le dimanche 5 
mars 2023, Mustapha Zebdi, le 
responsable de l’Organisation 
algérienne pour la protection 
des consommateurs 
(APOCE) a livré de nouvelles 
informations concernant 
le dossier des véhicules en 
Algérie, par le biais de son 
compte Facebook officiel.
En effet, ce dernier a affirmé 
que 4000 véhicules Fiat 
seraient mis sur le marché 
algérien, durant le mois de 
mars en cours, en citant 

comme source dans son post 
Facebook, Mourad Saadi, 
Carvision.
Alors, que dans un autre 
post Facebook, publié hier, 
Mustapha Zebdi a aussi 
annoncé que « le début de 
l’importation des voitures 
Fiat à partir du 19 mars en 
cours…»

A quand la 
commercialisation de la 

1ère voiture Fiat assemblée 
à Oran ?

De son côté, le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar, a 
fait une déclaration sur l’état 
d’avancement du projet de 
l’usine Fiat, filiale du groupe 
automobile multinational 
Stellantis, située dans la 
wilaya d’Oran, le jeudi 2 

mars 2023, affirmant que le 
projet progresse à un rythme 
soutenu grâce à la surveillance 
constante de leurs services et 
du wali d’Oran.
Il a précisé que la charpente 
métallique de l’usine est en 
cours de construction et que 
les équipements devraient 

arriver d’ici fin mars ou début 
avril.
Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a ajouté 
aussi que la première voiture 
Fiat assemblée en Algérie 
sera commercialisée à la fin 
de l’année, conformément à 
l’engagement de Stellantis.

Usine Fiat Algérie : 
La date de commercialisation des premiers véhicules révélée

Alors que le Ministère 
octroie des licences 
pour l’importation 

de véhicules depuis peu, le 
peuple algérien, lui, attend 
avec impatience l’ouverture 
de l’usine Fiat d’Oran. Et 
bonne nouvelle pour les 
citoyens voulant acquérir une 
Fiat algérienne, les autorités 
ont révélé la date de première 
commercialisation des 
voitures du groupe italien en 
Algérie.

Fiat commercialisera ses 
véhicules à la fin 2023 en 

Algérie
L’usine Fiat Algérie 
commercialisera dès le 1er 
décembre 2023 les tout 
premiers véhicules de la marque 
construits à Oran. Ainsi, à 
partir du dernier trimestre de 

l’année en cours, les Algériens 
pourront commencer à passer 
commande auprès de l’unité de 
production de Tafraoui. C’est 
ce qu’a indiqué Mohamed 

Djebili, cadre au ministère de 
l’Industrie à la radio nationale 
ce mardi 07 mars 2023.
Djebili a ajouté que la fin des 
travaux en cours au niveau 

de l’usine Fiat d’Oran est 
prévue pour aout 2024. Le 
constructeur automobile 
italien n’est pas le seul à 
refaire surface sur le marché 

algérien. Le groupe français 
Renault s’apprête également à 
rouvrir ses portes en Algérie, 
avec une usine de construction 
implantée à Oran également.
Reprise de l’importation des 
véhicules en Algérie : octroi 

de 3 licences
Du côté de l’importation, 
le Ministère de l’Industrie 
a procédé à la remise de 
3 licences d’activité à des 
concessionnaires auto ce lundi. 
Ce sont Emin Auto, Halil 
Commerce & Industrie et Fiat 
Algérie qui ont bénéficié de 
ces agréments officiels. Les 3 
concessionnaires, représentant 
respectivement JAC, Opel et 
Fiat, pourront ainsi commencer 
la commercialisation de 
véhicules neufs en Algérie.
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ANNABA / INVESTISSEMENTS 
La commune de Berrahal 
bénéficie de 38 projets 
de différents secteurs

ANNABA / STARTUPS

Le wali donne son aval 
pour la réalisation de Huit (8) zones 

d'investissement au profit des startups

ANNABA / APPROVISIONNEMENT

Les produits de large consommation,disponibles en stocks 
suffisants  pendant le mois de ramadhan 

La commune de Berrahal à Annaba a 
bénéficié de plusieurs programmes 
de développement, au nombre de 

38 projets touchant plusieurs secteurs 
d’activités.Ces projets ont été discutés 
par le wali  et l'assemblée populaire 
de wilaya, en présence du P/APC de 
Berrahal, après évaluation  de l'état des 
projets de développement de la commune 
de Berrahal. A cet égard, le Directeur de 
la programmation et du suivi budgétaire 
a fait une présentation sur les différents 
projets en cours dans divers secteurs. Une 
enveloppe financière de 242 milliards 
de centimes a été allouée dans le cadre 
des programmes sectoriels et des plans 
communaux de développement. Pour 
sa part, le directeur de l'administration 
locale a fourni un rapport complet sur la 
situation financière et physique, ainsi que 
l’estimation des différents impôts pour la 
commune de Berrahal.Pour plus de détails, 
les  responsables locaux  ont souligné la 
nécessité de renforcer et de soumettre des 
programmes de développement des zones 
défavorisées et des zones d'ombre dans 
les délais impartis, en plus de relier toutes 
les zones et communes résidentielles 
aux différentes installations de première 
nécessité. Les entrepreneurs qui seront 
chargés de la concrétisation et de la mise en 
œuvre de ces projets seront prochainement 
sélectionnés via leurs soumissions dans les 
délais impartis.
Sur un autre plan, les associations actives 
accompagneront certaines activités de 

quartier, notamment celles au niveau des 
communes éloignées. Les citoyens seront à 
l’écoute et leurs préoccupationstransférées 
aux autorités locales, notamment en ce 
qui concerne le dossier de la dotation en 
moyens de transport pour couvrir le déficit 
et l'aménagement extérieur des gares de 
transport,  et assurer la réussite de ces 
projets d'aménagement. Le wali a instruit 
les responsables concernésà coordonner 
leurs travaux  pour assurer la concrétisation 
des programmes inscrits dans les délais 
impartis et améliorer le cadre de vie des 
citoyens, soulignant au passage que des 
séances de travail seront périodiquement 
organisées pour étudier et suivre de 
manière précise et approfondie l'état 
d'avancement des différents programmes 
inscrits au profit de la commune de ladite 
commune.

Le wali d'Annaba, Djamel 
EddineBerrimi, a donné son feu 
vert pour la réalisation de huit (8) 

zones d'investissements, qui constitueront 
un axe principal pour l'accueil des 
institutions émergentes. Le processus 
d'investissements a été ouvert, dans les 
zones industrielles délaissées à Annaba. 
Notons que le wali suit de très près le 
dossier des investissement au niveau 
de ces zones, soucieux d'en faire un 
succès et de transformer Annaba en un 
pôle industriel, tout en encourageant les 
jeunesuniversitaires diplômés, porteurs de 
projets et gérants  de petites entreprises, 
à développer leurs activités, en offrant le 
climat réel pour booster le développement 
local en plus de la création de postes travail 
saisonniers pour les sans-emplois.
Il est à signaler que 15% des assiettes 
foncières restent inexploitées, tandis que 

d'autres sont laissées à l'abandon, une des 
raisons qui a suscité le mécontentement 
desresponsables locaux. Il est prévu que 
l'exploitation rationnelle de ces zones 
délaissées sera élargie,  elles ont besoin 
d'investisseurs avec leur accompagnement 
pour être développée avec des équipements 
appropriés pour desservir le tissu industriel.
Les zones vacantes seront livrées à la fin 
de l'année en cours, alors que les nouvelles 
zones d'expansion industrielle connaitront 
une reprise ces derniers temps, après avoir 
transféré le dossier d'accompagnement et 
assisté les porteurs de ces projets.
Pour  Rappel, la zone industrielle de 
Berrahal, estimée à 400 hectares, sera 
prochainement exploitée. S’agissant de 
la zone industrielle "Ain sayd " à Ain 
El-Berda, qui vient d'être achevée, il est 
prévu  la création de 259 emplois directs 
et indirects.

Le marché local sera approvisionné, 
durant le mois sacré de Ramadhan 
en quantité satisfaisante 

de produits alimentaires de large 
consommation, a affirmé un responsable 
du ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations. Tous les 
indicateurs confirment la disponibilité 
de stocks suffisants de produits de 
large consommation jusqu'au mois 
prochain, ce qui permettra d'assurer 
un approvisionnement permanent des 
consommateurs durant le mois sacré de 
Ramadhan.
Par ailleurs, la direction de commerce et 
de la promotion des exportations de la 
wilaya d’Annaba poursuit les opérations 
d'approvisionnement du marché pour tous 
les produits de large consommation, dont 
le sucre, l'huile de table, la semoule, et le 
lait infantile.Des  stocks  importants   sont  
constitués  pour  garantir  la disponibilité  
de  ces produits.

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah

Sara.Y



Le mois de Ramadan est devenu 
synonyme de consommation 
effrénée de sucreries par excellence. 

Le commerce de la Zlabia, très prisée 
par les consommateurs, fait partie des 
caractéristiques liées à ce mois sacré et aux 
habitudes culinaires des algériens. Avec 
l’arrivée du mois sacré de Ramadhan, la 
plupart des restaurateurs, cafés, fast-food 
et autres se convertissent en vendeurs 
de gâteaux traditionnels,  notamment le 
‘qalbellouz’ et la ‘zlabia’. Les commerçants 
ne se soucient guère de la santé d’autrui,  
tant que les recettes sont fructueuses. C’est 
pourquoi,  l’association de protection 
et d’orientation des consommateurs 
(APOCE) met en garde contre les effets 
néfastes de la zlabia sur la santé humaine.
Dans un dépliant, l’association indique que 
«la zlabia, ce produit largement consommé 
durant le Ramadhan, présente un risque 
extrême pour la santé humaine.
L’organisation présidée par le docteur 
Mustapha Zebdi, enjoint de se méfier 
de la consommation de la confiserie 
traditionnelle, zlabia, durant ce mois 
de Ramadan. Elle augmente de 
façon importante le risque de cancer. 
L’APOCE explique que le produit 

contient des ingrédients mis au rebut. 
Il s’agit notamment du blé blanc et de 
l’huile végétale resservie. Mais aussi 
du sucre blanc concentré et de colorants 
alimentaires. « C’est un mélange explosif 
», selon l’organisation, qui précise que le 
blé cuit dans l’huile sous haute température 
donne un produit cancérigène connu sous 
le nom d’«acrylamide». Cette molécule 
est reconnue comme un cancérogène 
avéré par le Centre international de 
recherche sur le cancer (CIRC). C’est 
ainsi qu’avertit l’organisation de la société 
civile à ce sujet. L’APOCE appelle, enfin, 
les citoyens à réduire autant que possible 
sa consommation.

Durant le mois sacré de Ramadhan, 
la consommation de boissons 
gazeuses, double voire triple. 

Une consommation qui n’est pas sans 
danger sur la santé. La forte teneur en 
sucre des produits, induits des problèmes 
pathologiques chroniques. Au niveau des 
supérettes et des grossistes, des palettes 
de boissons gazeuses sont écoulées en un 
temps record. Les limonades deviennent 
la boisson accompagnatrice des repas 
des familles algériennes pendant le mois 
de jeûne, malgré leurs effets néfastes 
sur la santé. Effectivement, ces boissons 
peuvent perturber le travail des enzymes 
lors du processus digestif. Ce qui ne 
semble pas inquiéter ses consommateurs 
«accros».Les spécialistes de la santé 
recommandent de réduire progressivement 
la consommation de liquides contenant 
de la caféine ou théine (café et thé) et les 
boissons gazeuses pendant la rupture du 
jeûne par ce qu’elles favorisent l’urination 
abondamment et conduisent à la perte de 
l’eau contenue dans le corps pendant toute 
la journée. Ainsi au cours du mois sacré de 
Ramadhan, et avec le jeûne, une personne 
a besoin de boire beaucoup de liquide, 
pour hydrater le corps et le protéger de 

la déshydratation, mais il y a une autre 
boisson que nous devons éviter,  c’est le 
jus de fruit, ce n’est pas beaucoup mieux 
que les boissons gazeuses, qui ressemblent 
plus à des bombes à sucre. Cependant, 
le jus peut également être malsain en 
termes de sucre et de calories, même si 
les jus sontcommercialisés comme des 
suppléments et une source de vitamines.
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ANNABA / DCP

Inspections des transporteurs de produits alimentaires à El Hadjar

ANNABA / SECTEUR URBAIN 3 

Plusieurs cités dotées de nouvelles bennes publiques à ordures 
ménagères

ANNABA / APOCE

L’APOCE tire la sonnette d’alarme 
sur La consommation abusive

 de la ‘’Zlabia’’

ANNABA/ SANTÉ 

La consommation excessive des 
boissons gazeuses et de jus durant 
le mois de Ramadhan…un danger

Dans le cadre du 
contrôle des 
conditions de 

transport et de distribution 
des produits alimentaires, 
la direction du commerce 
a mené des contrôles en 
collaboration avec les 
services de la sûreté de 

wilaya de la commune d’El 
Hadjar au niveau des points 
de contrôle routier. En effet 
la brigade de contrôle et de 
la répression des fraudes de 
la direction du commerce 
d’Annaba en collaboration 
avec les services de police 
et les services vétérinaires, 
a effectué des fouilles 

impromptues au niveau de 

plusieurs distributeurs et 

transporteur de produits 

alimentaires.

Plusieurs véhicules de 

transport de marchandise ont 

été inspectés pour s’assurer 

du respect des conditions 

des produits alimentaires.

Malgré les efforts 
déployés par les 
agents de la voirie des 

services des APC, Il n’échappe 
à personne qu’aujourd’hui 
notre environnement est en 
danger permanent, quand on 
voit plusieurs espaces publics 
transformés en dépotoirs de 
toutes natures, malgrél’existence 
de panneaux indicatifs portant 
l’inscription “Décharge 
interdite”.Les bennes existantes 
sont saturées et n’arrivent plus à 
contenir tous les déchets déversés 
par les résidents des cités. Les 
services de l’APC d’Annaba 

relevant du secteur urbain 3 ont 
réparti récemment des dizaines 
de  bennes publiques à ordures 
au niveau de plusieurs cités, 
notamment les ‘’240 logements’’, 
‘’1276 logements’’, ‘’AADL 
Safsaf’’‘’ 1028 logements’’ 
au niveau des établissements 
scolaires et des cités urbaines et 
des différent secteurs dans le but 
de mettre fin à cette négligence 
généralisée des citoyens qui n’ont 
pas encore développé le «réflexe» 
d’entreposer leurs sachets 
d’ordures ménagères à l’endroit 
approprié de sorte à faciliter leur 
ramassage. Certains citoyens 
déposent plusieurs fois dans la 

journée leurs sachets d’ordures 
dans la rue ; il faudrait que les 

éboueurs de l’APC repassent sans 
cesse derrière eux, chose qui est 

impossible ! Les responsables 

invitent les citoyens à respecter 

les horaires de ramassage par 

des agents d’hygiène et de 

l’environnement. Les lois sur la 

protection de l’environnement 

existent, mais pas suffisamment 
appliquées. Pour beaucoup, il 

est devenu impératif aujourd’hui 

de sanctionner les auteurs des 

infractions  qui n’ont aucun 

respect pour leur cadre de vie : 

l’acte de jeter des ordures sur la 

voie publique ou de détériorer 

volontairement des bacs à ordures 

doit être punissable.

Imen.B

Imen.B

Sara.Y Imen.B
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À l’occasion de la 
célébration de la 
Journée Internationale 

de la Femme correspondant 
au 08 mars de chaque année, 
des activités culturelles et 
artistiques seront au menu d’un 
programme riche et diversifié, 
aujourd’hui, mercredi 08 Mars 
2023,  consacré à la célébration 
des sacrifices des femmes dans 
tous les domaines de la vie, la 

femme est devenue très active, 
elle a démontré ses capacités 
créatives.
Plusieurs programmes  ont  été 
concoctés par de nombreuses 
associations, des hôtels, 
des restaurants,  des salles 
des fêtes, salles de cinéma, 
des établissements culturels 
pour fêter cette journée. Des 
conférences en lien avec 
l’apport de la femme à l’art 
et à la culture ainsi que des 
activités mettant en valeur les 

créations féminines, ont été 
faites à travers les espaces 
culturels publics. Le 8 mars 
sera consacré à ses réalisations 
et sa réussite. La Journée 
internationale de la femme, 
également appelée journée 
internationale des droits des 
femmes dans certains pays  est 
une journée universelle mettant 
en avant la lutte pour les droits 
des femmes et notamment pour 
la fin des inégalités par rapport 
aux hommes. 

ANNABA / JOURNÉE DU 8 MARS 

Un programme culturel et artistique au profit de 
la gente féminine

La création des chambres 
de commerce spéciales 
“femme” pour la 

promotion de l’entrepreneuriat 
féminin et l’implication de 
cette frange sociale dans le 
développement de l’économie 
locale et nationale, a été mise en 
avant par les participants à une 
journée d’étude, tenue lundi à 
Adrar, à l’initiative du bureau du 
forum algérien des cadres et de 
la promotion de la jeunesse de la 
wilaya d’Adrar.
Les intervenants, universitaires, 
cadres et promoteurs 
économiques, ont, lors de cette 
rencontre tenue dans le cadre 
du Salon de l’innovation et de 
l’entrepreneuriat féminin, appelé 
à la création des chambres 
de commerce destinées à la 
promotion de l’entrepreneuriat 
féminin et l’association de la 
femme dans le développement de 
l’économie locale et nationale, 
l’encouragement et déploiement 
des réseaux d’affaires, l’octroi 
des avantages fiscales à la femme-
entrepreneure et porteuses de 
projets en vue de faire adhérer les 
promus d’universités et instituts 
de monter leurs start-up.
Le lancement des campagnes 
de vulgarisation, l’organisation 
des sessions de formation des 
porteuses de projets par les 
chambres de commerce et la 
dynamisation des programmes 

de la coopération internationale, 
ont également été formulées 
par les participants qui ont, par 
l’occasion, rendu hommage 
à la femme pour son rôle au 
développement socioéconomique 
de par le foisonnement des 
entreprises féminines.
Ils ont, à ce titre, mis en valeur 
l’importante coordination 
des efforts des femmes-
entrepreneures et leur adhésion 
aux réseaux d’affaires dans 
le but d’améliorer le climat 
entrepreneurial féminin pour 
atteindre le succès et obtenir 
les facteurs de réussite de leurs 
activités.

Dans ce cadre, le président du 
Forum algérien des cadres et 
de la promotion de la jeunesse, 
Bilal Yekhlef, a souligné que “ce 
salon, dédié à la valorisation des 
produits de la femme au foyer et 
celle rurale, s’insère au titre de 
la mise en œuvre des objectifs 
du programme du forum axé 
notamment sur l’entrepreneuriat 
à l’effet d’encourager la femme et 
les jeunes à adhérer au monde de 
l’entrepreneuriat, des start-up et 
la promotion de l’investissement.
Le programme peaufiné par le 
Forum prévoit l’organisation des 
salons au niveau de plusieurs 
wilayas, dont la première halte 

est opérée dans la wilaya d’Adrar 
en vue de se mettre au diapason 
de la volonté des hautes instances 
du pays portant encouragement et 
accompagner de l’investissement 
des jeunes dans divers domaines 
d’activités.
De son côté, le président du 
bureau du forum de la wilaya 
d’Adrar, Seddik Boulal, a indiqué 
que “le Salon de l’innovation et 
l’entrepreneuriat féminin, retenu 
au titre de la célébration de la 
journée mondiale de la femme 
(8 mars) a été mis à profit par 
les étudiants pour s’informer des 
perspectives de ce volet féminin, 
de prendre connaissances des 

modèles réussis et des différents 
dispositifs d’accompagnement 
et des mécanismes prônées par 
l’Etat pour l’encouragement de 
l’entrepreneuriat et les start-up.
Abondant dans ce sens, 
le directeur de la maison 
d’entrepreneuriat d’Adrar, 
Abdelghani Haddadi, a estimé 
que ce salon constitue un espace 
idoine pour les associations 
versées au volet de l’innovation 
et de l’entrepreneuriat 
pour promouvoir la pensée 
entrepreneuriale et mettre en 
valeur la contribution féminine 
dans l’économie nationale au 
travers des projets à domicile 
productifs.
Initié en coordination avec la 
maison d’entrepreneuriat et la 
faculté des sciences économiques 
et commerciales et des sciences 
de la gestion de l’université 
“colonel Ahmed Draya” d’Adrar, 
ce salon a donné lieu à la mise 
en place de deux ateliers dédiés 
aux thèmes de “l’entrepreneuriat 
et l’innovation” et 
l’”entrepreneuriat féminin” 
encadrés par des universitaires 
et opérateurs économiques qui se 
sont penchés sur l’explication de 
la théorique et de la pratique de 
l’entrepreneuriat à la satisfaction 
des étudiants désirant se lancer 
dans le domaine.

ADRAR : 

Appel à créer des chambres commerciales pour la 
promotion de l’entrepreneuriat féminin

Le conducteur de bus qui 
roulait, de nuit, en sens 
inverse sur l’autoroute 

Est-Ouest, sur le tronçon 
reliant les villes de Bordj 
Bou Arreridj et El Yachir, a 
été arrêté et déféré devant 
les juridictions compétentes, 
a indiqué lundi passé, un 

communiqué de la Cour de 
Bordj Bou Arreridj.
“En vertu des dispositions 
de l’article 11 du Code de 
procédure pénale, le Procureur 
de la République près le 
Tribunal de Bordj Bou Arreridj 
informe l’opinion publique 
que, suite à la diffusion 

d’une vidéo sur les réseaux 
sociaux montrant un bus de 
voyageurs roulant, de nuit, en 
sens inverse sur l’autoroute 
Est-Ouest, sur le tronçon 
reliant les villes de Bordj Bou 
Arreridj et El Yachir, avec 
des passagers à son bord, les 
services de la Gendarmerie 

nationale ont arrêté, de suite, 
le bus en question”, précise la 
même source.
Et d’ajouter que “le chauffeur 
du bus, répondant aux initiales 
K.B. a été déféré devant le 
parquet près le tribunal de 
Bordj Bou Arreridj, le 06 
mars 2023, et est poursuivi 

conformément aux procédures 
de comparution immédiate 
pour délit de mise en danger 
directe de la vie ou de 
l’intégrité physique d’autrui”.
“Le mis en cause a été placé 
en détention provisoire et son 
procès reporté au 13 mars 
2023”, conclut le communiqué. 

Bus roulant en sens inverse entre Bordj Bouarreridj et El Yachir : 
Le chauffeur arrêté

Sara.Y



La Corée du Nord prévient Washington qu’elle interprétera 
l’interception de ses missiles comme « une déclaration de guerre»

Au Canada, Justin Trudeau lance des enquêtes sur 
les ingérences chinoises dans des élections fédérales

Afghanistan 
Les étudiantes restent privées d’accès à l’université

Alors que les Etats-Unis et la 
Corée du Sud s’apprêtent 
à mener leurs plus 

importantes manœuvres militaires 
conjointes depuis 2018, Pyongyang 
revendique le Pacifique comme son 
« champ de tir ». 
« L’océan Pacifique n’est pas sous 
la domination des Etats-Unis ou 
du Japon ». La Corée du Nord 
a prévenu mardi 7 mars qu’elle 
interpréterait comme « déclaration 
de guerre » toute interception des 
missiles qu’elle teste au-dessus 
de l’océan Pacifique durant les 
prochains exercices militaires 
conjoints des Etats-Unis et de la 
Corée du Sud.
Kim Yo Jong, l’influente sœur 
du dirigeant nord-coréen Kim 
Jong Un, s’est chargée d’adresser 
cet avertissement à Washington 
et Séoul dans une déclaration à 
l’agence officielle nord-coréenne 
KCNA. « Cela sera considéré 
comme une claire déclaration de 
guerre contre la RPDC (République 
populaire démocratique de Corée, 
ndlr), au cas où une réponse 
militaire telle qu’une interception 
(de nos missiles) aurait lieu lors de 
nos essais d’armes stratégiques », 
affirme-t-elle, alors que les Etats-

Unis et la Corée du Sud voisine 
s’apprêtent à mener leurs plus 
importantes manœuvres militaires 
conjointes depuis 2018.
La Corée du Nord « se tient 
toujours prête à prendre des 
mesures appropriées, rapides et 
écrasantes à tout moment », a 
encore mis en garde Kim Yo Jong, 
qualifiant les récents exercices 
militaires de Washington et Séoul « 
d’extrêmement frénétiques ».
Lire aussi : Article réservé à nos 
abonnés Kim Yo-jong, sœur de 
Kim Jong-un et « communicante » 
agressive de la Corée du Nord 
Outre les manœuvres « Ulchi 
Freedom Shield » entre les forces 

américaines et sud-coréennes qui 
débuteront le 13 mars pour au 
moins 10 jours, Washington et 
Séoul ont organisé cette semaine 
des exercices aériens conjoints avec 
un bombardier lourd américain 
B-52 à capacité nucléaire.
« Gesticulations irresponsables »
Washington et Séoul affirment qu’il 
s’agit d’exercices de défense, mais 
Pyongyang les considère comme 
des répétitions générales à une 
invasion de son territoire ou à un 
renversement de son régime.
Le ministre nord-coréen des Affaires 
étrangères a accusé mardi les Etats-
Unis de faire « intentionnellement » 
monter les tensions dans la région. 

« Les récents exercices aériens 
conjoints (…) montrent clairement 
que le projet d’utiliser des armes 
nucléaires contre la RPDC suit 
son cours au rythme d’une vraie 
guerre », a-t-il dénoncé, dans un 
communiqué distinct.
« Nous regrettons profondément 
les gesticulations irresponsables 
et inquiétantes des Etats-Unis et 
de la Corée du Sud, qui poussent 
constamment vers l’instabilité la 
situation dans la péninsule coréenne 
», a déclaré le ministère également 
cité par KCNA.
Les relations entre Pyongyang 
et Séoul sont au plus bas depuis 
plusieurs années, avec des 
pourparlers au point mort. En 2022, 
le Nord a qualifié d’« irréversible 
» son statut de puissance nucléaire 
et a conduit une série d’essais 
balistiques et de missiles en 
violation de résolutions de l’ONU. 
Pour leur part, Séoul et Washington 
ont décidé d’intensifier leurs 
exercices conjoints et de redéployer 
les ressources stratégiques 
américaines dans la région.
Tensions nucléaires
Ces exercices suscitent 
immanquablement l’ire de la Corée 
du Nord voisine. Le dirigeant nord-

coréen Kim Jong Un a récemment 
appelé à une augmentation « 
exponentielle » de la production 
d’armes nord-coréennes, 
notamment d’armes nucléaires 
tactiques, et sa sœur a décrit le 
Pacifique comme le « champ de tir 
» de son pays.
Dimanche, Pyongyang a appelé 
les Nations unies à exiger de 
Séoul et Washington la fin de leurs 
manœuvres militaires conjointes, 
déclarant que ses armes nucléaires 
garantissaient l’équilibre des forces 
dans la région.
La Corée du Nord avait également 
annoncé le 24 février avoir tiré la 
veille des missiles de croisière, après 
que la Corée du Sud et les Etats-
Unis avaient mené à Washington un 
exercice de simulation d’un conflit 
nucléaire avec Pyongyang.
Les Etats-Unis ont récemment 
cherché à rassurer la Corée du Sud 
quant à leur capacité de dissuasion 
élargie à leurs alliés. Séoul, qui ne 
détient pas l’arme nucléaire, reste 
officiellement engagé en faveur 
de la non-prolifération nucléaire, 
même si les appels se multiplient 
au niveau national pour envisager 
d’obtenir ses propres armes 
nucléaires.

Des médias canadiens 
ont révélé des tentatives 
présumées de Pékin 

d’interférer dans les deux dernières 
élections fédérales, en 2019 et en 
2021. Il est notamment question de 
financements secrets. Un rapporteur 
indépendant va être nommé. 
Le premier ministre canadien, Justin 
Trudeau, a annoncé, lundi 6 mars, 
un ensemble de mesures, incluant la 
nomination d’un rapporteur spécial 
indépendant, pour faire la lumière 
sur des allégations d’ingérence 
chinoise dans les deux dernières 
élections fédérales.
Ce rapporteur, qui sera nommé 
dans les prochains jours, aura 
pour mission de « formuler des 
recommandations spécialisées sur 
la protection de notre démocratie », 
a déclaré Justin Trudeau, ajoutant 
qu’il avait également chargé 
deux comités d’enquêter sur les 
ingérences étrangères.
Cette annonce intervient alors que 

les partis d’opposition réclament 
une enquête publique indépendante 
sur cette question depuis plusieurs 
jours.
L’une des premières missions du 
rapporteur spécial sera de conseiller 
le gouvernement sur les prochaines 
étapes à suivre, incluant une possible 
enquête publique. « Qu’il s’agisse 
d’une enquête ou d’un examen 
judiciaire, nous nous conformerons 
à leur recommandation », a indiqué 
M. Trudeau, qualifiant les tentatives 
d’ingérence de « troublantes » et « 
sérieuses ».
Le premier ministre a également 
chargé les députés et sénateurs 
membres du comité parlementaire 
sur la sécurité nationale et le 
renseignement de lancer une 
nouvelle enquête spécialisée sur 
les ingérences étrangères dans les 
élections. Le comité avait déjà 
présenté un rapport sur le sujet en 
2019, appelant le gouvernement à 
en faire davantage.

« Ce problème n’est pas nouveau »
De son côté, l’organe chargé 
de surveiller les services de 
renseignement canadiens a été 
appelé à examiner la façon dont les 
organismes de sécurité nationale 
du Canada ont géré la menace 
d’ingérence lors des élections.
 « Toute attaque ou tentative 
d’attaque contre notre démocratie 
est inacceptable », a déclaré 
Justin Trudeau, soulignant que 
« le gouvernement chinois et 
d’autres régimes comme l’Iran et 
la Russie ont tenté de s’ingérer non 
seulement dans notre démocratie, 
mais dans notre pays en général ». 
« Ce problème n’est pas nouveau », 
a-t-il ajouté.
Ces dernières semaines, une 
série d’articles publiés dans les 
médias canadiens et basés sur 
des fuites provenant des services 
de renseignement ont détaillé les 
tentatives présumées de Pékin 
d’interférer dans les deux dernières 

élections fédérales.
Il est notamment question 
de financements secrets ou 
d’implication dans la campagne de 
certains candidats lors des élections 
fédérales de 2019 et 2021.
Lire aussi : Article réservé à nos 
abonnés Canada-Chine, le temps de 
la glaciation 
Des allégations « fermement 
» dénoncées par les autorités 

chinoises, qui les ont qualifiées 
de « diffamatoires ». La semaine 
dernière, un rapport indépendant 
a reconnu qu’il y avait eu des 
tentatives d’ingérence mais qu’elles 
n’avaient pas affecté le résultat des 
élections. Plus tôt lundi, la police 
fédérale a annoncé qu’elle avait 
ouvert une enquête sur la façon 
dont ces informations avaient été 
divulguées aux médias canadiens.

La ligne dure s’est imposée 
à la veille de la réouverture 
des campus, lundi 6 mars, en 

dépit de voix discordantes au sein 
du gouvernement taliban.   
La reprise des cours dans les 
universités afghanes, lundi 6 mars, 
après les vacances hivernales, 
n’avait rien d’une rentrée ordinaire. 
Elle devait apporter une réponse sur 
les intentions du pouvoir taliban, en 
proie à sa première crise de régime 

depuis son retour aux affaires, 
en août 2021. De la présence ou 
non des étudiantes, interdites de 
campus, le 21 décembre 2022, on 
allait connaître l’issue d’un intense 
rapport de force opposant les deux 
clans qui structurent aujourd’hui le 
pouvoir en Afghanistan.
D’un côté, un groupe très 
conservateur dirigé par le chef 
du mouvement taliban, l’émir 
Haibatullah Akhundzada, qui prône 

une ligne dure avec l’étranger et 
la mise à l’écart des femmes de 
l’espace public. Ce dernier ne 
veut pas entendre parler d’une 
éducation moderne ouverte aux 
filles de plus de 12 ans. De l’autre, 
deux poids lourds du régime, les 
ministres de l’intérieur, Sirajuddin 
Haqqani, chef d’un puissant clan, 
et celui de la défense, le mollah 
Yaqoub, défendent une vision plus 
consensuelle de la vie au sein du 

pays et des relations avec le monde 
extérieur.
Lundi, seuls les étudiants se sont 
présentés à l’entrée des universités, 
signifiant ainsi clairement quel 
clan avait désormais la main sur 
la destinée du pays. Ces dernières 
semaines, rien ne semblait 
pourtant encore acquis. Les rares 
organisations internationales encore 
présentes à Kaboul, les Nations unies 
et l’Union européenne, donnaient 

encore une chance au compromis, 
estimant que l’aide internationale 
en dépendait et, par là, la capacité 
du régime à redresser une situation 
économique, financière et sociale 
en grand danger. Il n’en fut rien. 
La théocratie afghane n’a cure 
des innombrables condamnations 
internationales, venant également 
de pays musulmans, contre les 
atteintes aux droits humains dans le 
pays.

Mercredi 08 Mars 2023

International 09SeybouSe Times



RETRAITES:

les syndicats attendent «  plus de 2 millions » de manifestants

l’Arabie saoudite injecte 5 milliards de dollars dans l’économie 
turquel’économie turque

NUCLÉAIRE:

Pas de résolution contre l’Iran à l’AIEA, selon des diplomates

Manifestations, 
grèves 
reconductibles, 

ronds-points occupés, 
spectacles annulés: les 
syndicats vont essayer de 
mettre la France “à l’arrêt” 
mardi, à quelques jours 
d’une probable adoption par 
le Parlement d’une réforme 
des retraites controversée. 
Une France à l’arrêt, “c’est 
évidemment mauvais 
pour nos concitoyens”, et 
“les premiers pénalisés, 
quand on a des grèves, ce 
sont les Français les plus 
modestes”, a critiqué lundi 

soir la Première ministre 
Elisabeth Borne, défendant 
sur la chaîne de télévision 
France 5 une réforme qui 
assurera la pérennité d’”un 
des piliers de notre modèle 
social”. 
Le secrétaire général du 
syndicat CFDT, Laurent 
Berger, a prédit lundi une 
“journée de mobilisation 
extrêmement puissante” 
et appelé le président 
Emmanuel Macron à ne pas 
“rester sourd”. 
Les responsables des 
principaux syndicats ont 
indiqué mardi attendre 

“plus de 2 millions” 
de manifestants pour 
leur sixième journée de 
mobilisation contre la 
réforme des retraites, qui 
marque selon eux le début 
d’une “nouvelle phase” du 
mouvement social.
“Je pense qu’on va mettre 
plus de deux millions 
de personnes dans la rue 
aujourd’hui”, a déclaré 
Frédéric Souillot sur RTL.
Le secrétaire général de 
Force ouvrière a affirmé 
que “dans plein d’endroits 
la France est à l’arrêt”, 
suivant le mot d’ordre de 

l’intersyndicale, ce qui 
“démontre que la stratégie 
fonctionne” et justifie donc 
de poursuivre “jusqu’au 
retrait de cette réforme”.
Avis partagé par Laurent 
Berger: “Il ne faut pas se 
résigner, c’est possible 
de faire reculer le 
gouvernement sur les 64 
ans”, a lancé sur LCI le 
patron de la CFDT, qui 
espère lui aussi battre le 
record du 31 janvier (1,27 
million de participants selon 
les autorités, 2,5 millions 
d’après les organisateurs).
“Il y aura plus de monde, je 

vous le dis”, a-t-il assuré, 
prévenant que “la grande 
majorité des salariés seront 
appelés à de nouvelles 
initiatives” si l’exécutif ne 
revient pas sur son projet.
“La responsabilité 
incombe uniquement 
au gouvernement”, qui 
“provoque le mouvement 
social”, a insisté sur France 
Info le leader de la CGT, 
Philippe Martinez, pour 
qui ce sixième acte est “la 
première journée d’une 
nouvelle phase”, avec “des 
grèves reconductibles dès 
aujourd’hui”.

L’Arabie saoudite 
et la Turquie ont 
conclu lundi un 

accord prévu de longue 
date, l’investissement de 5 
milliards de dollars (1 dollar 
= 0,94 euro) par le Royaume 
dans la banque centrale 
d’Ankara (CBRT).
Cet investissement donnera 
un élan considérable à 
l’économie turque, éprouvée 
par les séismes dévastateurs 
de février et l’inflation 
croissante, et ce, à l’approche 
des élections législatives et 
présidentielles du 14 mai.

Le Fonds saoudien pour le 
développement a déclaré que 
l’accord était «non seulement 
la preuve de la coopération 
étroite et des liens historiques 
entre les deux pays et ses 
peuples frères, mais aussi 
le signe de la volonté du 
royaume d’Arabie saoudite 
de soutenir les efforts de la 
Turquie dans le renforcement 
de son économie».
Ankara cherche à consolider 
ses liens économiques et 
commerciaux avec la région 
du Golfe, notamment les 
Émirats arabes unis et l’Arabie 

saoudite, en s’assurant des 
entrées de devises étrangères.
«Le versement de 5 
milliards de dollars qui 
sera investi dans la CBRT 
devrait considérablement 
aider l’économie turque à 
se remettre des dommages 
financiers causés par le 
séisme et à se préparer aux 
élections parlementaires 
et présidentielles qui 
approchent», a indiqué à 
Arab News Enver Erkan, 
économiste pour Dinamik 
Yatirim, à Istanbul.
Selon les premières 

estimations, le coût des 
dommages causés par le séisme 
en Turquie s’élève à plus de 
34 milliards de dollars, soit 
environ 4% de sa production 
économique annuelle. Selon 
la Confédération turque des 
entreprises et des affaires, ce 
chiffre atteint 84,1 milliards 
de dollars, notamment en ce 
qui concerne le domaine du 
logement.
«Étant donné que le déficit 
de la balance courante 
de la Turquie se situera 
probablement entre 30 et 
40 milliards de dollars 

cette année, les ressources 
financières sont cruciales. Les 
efforts de reconstruction dans 
la région du pays touchée 
par le séisme nécessiteront 
également un soutien financier 
pour couvrir les dommages 
économiques et maintenir la 
stabilité du taux de change 
au cours de cette période», a 
expliqué M. Erkan.
La livre turque a perdu 30% 
de sa valeur par rapport au 
dollar l’année dernière et le 
pays est confronté à une grave 
pénurie de réserves en devises 
étrangères depuis cinq ans.

L’Iran va échapper 
à une nouvelle 
résolution du 

Conseil des gouverneurs 
cette semaine à Vienne 
malgré l’escalade 
nucléaire, après les 
“accords concrets” conclus 
ce week-end à Téhéran par 
le chef de l’AIEA, selon 
des sources diplomatiques.
“Il n’y aura pas de 
résolution”, ont déclaré 
lundi trois diplomates 
occidentaux au premier 
jour de la réunion à 
Vienne, siège de l’Agence 
internationale de l’énergie 
atomique.
La vigilance reste cependant 
de mise, l’Iran étant habitué 
à ce genre de  afin d’éviter 

un rappel à l’ordre comme 
en novembre 2022, a noté 
l’un d’entre eux.
Le directeur général de 
l’instance onusienne, 
Rafael Grossi, s’est rendu 
vendredi et samedi à 
Téhéran. Il a notamment 
rencontré le président 
Ebrahim Raïssi, sur 
fond d’inquiétudes 
grandissantes autour des 
avancées du programme 
atomique iranien.
A son retour, il a indiqué 
que la République 
islamique avait accepté de 
rebrancher les caméras de 
surveillance sur plusieurs 
sites nucléaires.
Une augmentation des 
inspections a également 

été décidée à l’usine 
souterraine de Fordo, 
où ont été récemment 
détectées des particules 
d’uranium enrichies à 
83,7%, un niveau proche 
du seuil pour fabriquer une 
bombe atomique.
“Ce ne sont pas des 
promesses, nous avons 
certains accords qui 
sont concrets”, a affirmé 
lundi M. Grossi, pressé 
de questions par les 
journalistes réclamant des 
détails.
“Je suis aussi frustré que 
beaucoup, peut-être même 
le plus frustré, quand les 
résultats ne sont pas au 
rendez-vous. Il semble que 
nous avancions vers un 

terrain plus solide”, a-t-
il insisté, demandant du 
temps.
Selon une des sources 
diplomatiques interrogées, 
“reste à voir si les éléments 

discutés à Téhéran 
déboucheront sur des 
progrès réels”. “Nous 
avons tellement vu de 
séquences similaires par le 
passé”, a-t-elle averti.
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Le sport féminin algérien e sport féminin algérien 
continue d’enfanter de continue d’enfanter de 
grandes championnes, grandes championnes, 

comme la pugiliste Khelif comme la pugiliste Khelif 
Imène et le tandem des Imène et le tandem des 
Karatékas Louiza Abouriche et Karatékas Louiza Abouriche et 
Cylia Ouikène, qui ont porté Cylia Ouikène, qui ont porté 
haut les couleurs nationales haut les couleurs nationales 
à travers les joutes sportives à travers les joutes sportives 
mondiales, augurant de belles mondiales, augurant de belles 
perspectives pour les dignes perspectives pour les dignes 
héritières des Boulmerka, héritières des Boulmerka, 
Boutemine, Nouria-Bénida Boutemine, Nouria-Bénida 
Merah et d’autres championnes Merah et d’autres championnes 
comme Souakri.comme Souakri.
Un challenge pourtant loin Un challenge pourtant loin 
d’être facile à relever, surtout d’être facile à relever, surtout 
dans des disciplines comme la dans des disciplines comme la 
boxe et le karaté, réputées pour boxe et le karaté, réputées pour 
être beaucoup plus «des sports être beaucoup plus «des sports 
d’hommes».d’hommes».
Mais, armées de patience et Mais, armées de patience et 
d’une rage de vaincre, ces d’une rage de vaincre, ces 
jeunes championnes ont réussi jeunes championnes ont réussi 
à se frayer un chemin au plus à se frayer un chemin au plus 
haut niveau, à commencer haut niveau, à commencer 
par la native de Tiaret, Khelif par la native de Tiaret, Khelif 
Imène qui, à seulement 24 ans, Imène qui, à seulement 24 ans, 
compte déjà à son palmarès compte déjà à son palmarès 
une honorable cinquième une honorable cinquième 
place aux Jeux Olympiques place aux Jeux Olympiques 
de Tokyo-2020, deux titres de Tokyo-2020, deux titres 
continentaux (2018/2020), continentaux (2018/2020), 
et neuf titres de championne et neuf titres de championne 
d’Algérie, ainsi que plusieurs d’Algérie, ainsi que plusieurs 
autres médailles internationales.autres médailles internationales.
Rien qu’en 2022, Khelif avait Rien qu’en 2022, Khelif avait 
remporté plusieurs médailles remporté plusieurs médailles 
d’or, dans différents tournois d’or, dans différents tournois 
internationaux, dont les plus internationaux, dont les plus 
importantes ont probablement importantes ont probablement 
été celles de la Nations Cup été celles de la Nations Cup 
à Vojvodina (Serbie), et du à Vojvodina (Serbie), et du 
Mémorial de Strandja à Sofia Mémorial de Strandja à Sofia 
(Bulgarie).(Bulgarie).

Cette championne à l’avenir Cette championne à l’avenir 
prometteur ne s’était pas prometteur ne s’était pas 
arrêtée en si bon chemin et arrêtée en si bon chemin et 
a immédiatement enchainé a immédiatement enchainé 
avec une médaille d’argent avec une médaille d’argent 
aux championnats du monde aux championnats du monde 
à Istanbul (Turquie), puis le à Istanbul (Turquie), puis le 
titre continental à Maputo titre continental à Maputo 
(Mozambique), avant de glaner (Mozambique), avant de glaner 
à nouveau l’or, lors des Jeux à nouveau l’or, lors des Jeux 
Méditerranéens d’Oran.Méditerranéens d’Oran.
Khelif se trouve actuellement Khelif se trouve actuellement 
en Inde, plus précisément dans en Inde, plus précisément dans 
la capitale New Delhi, pour la capitale New Delhi, pour 
se préparer en prévision des se préparer en prévision des 
prochains Championnats du prochains Championnats du 
monde féminins, prévus du 15 monde féminins, prévus du 15 
au 26 mars courant, dans la au 26 mars courant, dans la 
même ville.même ville.
Autre sportive qui promet, Autre sportive qui promet, 
la judoka Belkadi Amina (30 la judoka Belkadi Amina (30 
ans) qui, outre sa position très ans) qui, outre sa position très 
favorable dans la perspective favorable dans la perspective 
d’une qualification aux JO d’une qualification aux JO 
de 2024 à Paris, a obtenu un de 2024 à Paris, a obtenu un 
diplôme de conseillère en sport, diplôme de conseillère en sport, 
décroché auprès de l’Ecole décroché auprès de l’Ecole 
supérieure des sciences et supérieure des sciences et 
technologies du sport.technologies du sport.
En 2017, alors âgée de 25 En 2017, alors âgée de 25 
ans, Belkadi avait décroché ans, Belkadi avait décroché 
la médaille d’argent dans la la médaille d’argent dans la 
catégorie des moins 63 kilos catégorie des moins 63 kilos 
aux championnats du monde aux championnats du monde 
universitaires, abrités par la universitaires, abrités par la 
Chine.Chine.
Belkadi compte également à Belkadi compte également à 
son palmarès trois médailles son palmarès trois médailles 
continentales, dont une en or, continentales, dont une en or, 
décrochée en 2019 à Cape Town décrochée en 2019 à Cape Town 
(Afrique du Sud), ainsiqu’une (Afrique du Sud), ainsiqu’une 
médaille de bronze aux Jeux médaille de bronze aux Jeux 
Méditerranéens d’Oran.Méditerranéens d’Oran.
Le foot et le karaté féminins, Le foot et le karaté féminins, 

la cerise sur le gâteaula cerise sur le gâteau

Si le sport féminin a brillé à Si le sport féminin a brillé à 
travers l’athlétisme, la boxe ou travers l’athlétisme, la boxe ou 
le judo, le karaté l’est tout autant le judo, le karaté l’est tout autant 
avec les championnes Louiza avec les championnes Louiza 
Abouriche et Cylia Ouikène, Abouriche et Cylia Ouikène, 
issue de la région de Fréha, dans issue de la région de Fréha, dans 
la wilaya de Tizi-Ouzou.la wilaya de Tizi-Ouzou.
Ouikène (20 ans), qui prépare Ouikène (20 ans), qui prépare 
actuellement un diplôme en actuellement un diplôme en 
chimie à l’Université Mouloud chimie à l’Université Mouloud 
Mameri de Tizi-Ouzou s’est Mameri de Tizi-Ouzou s’est 
déjà faite un nom sur la scène déjà faite un nom sur la scène 
internationale, notamment, en internationale, notamment, en 
remportant le titre mondial du remportant le titre mondial du 
Kumité, chez les moins de 21 Kumité, chez les moins de 21 
ans, catégorie des 50 kilos, elle ans, catégorie des 50 kilos, elle 
qui comptait déjà à son palmarès qui comptait déjà à son palmarès 
cinq titres continentaux, entre cinq titres continentaux, entre 
2020 et 2022, sans oublier 2020 et 2022, sans oublier 
la médaille d’or des Jeux la médaille d’or des Jeux 
Méditerranéens et l’argent des Méditerranéens et l’argent des 
Jeux Islamiques à Konya.Jeux Islamiques à Konya.
Louiza Abouriche (20 ans/55 Louiza Abouriche (20 ans/55 
kilos) a été toute aussi kilos) a été toute aussi 

performante, avec déjà à son performante, avec déjà à son 
actif le titre mondial du Kumité actif le titre mondial du Kumité 
chez les moins de 21 ans, en chez les moins de 21 ans, en 
plus de deux titres continentaux, plus de deux titres continentaux, 
une médaille d’or au Tournoi une médaille d’or au Tournoi 
d’Al-Fujaïrah (Emirats Arabes d’Al-Fujaïrah (Emirats Arabes 
Unis) et plusieurs autres titres Unis) et plusieurs autres titres 
nationaux.nationaux.
En football, la referee Ghada En football, la referee Ghada 
Mehat a surmonté bien des Mehat a surmonté bien des 
obstacles avant de passer arbitre obstacles avant de passer arbitre 
internationale début 2022, pour internationale début 2022, pour 
devenir à 27 ans la deuxième devenir à 27 ans la deuxième 
Algérienne à avoir ce grade.Algérienne à avoir ce grade.
Elle avait commencé par officier Elle avait commencé par officier 
dans le championnat national dans le championnat national 
pendant huit ans dans différentes pendant huit ans dans différentes 
catégories d’âge, avant de se catégories d’âge, avant de se 
frayer un chemin dans le corps frayer un chemin dans le corps 
arbitral, souvent réservé aux arbitral, souvent réservé aux 
hommes, en devenant arbitre hommes, en devenant arbitre 
internationale en 2022.internationale en 2022.
Même en handisport, l’Algérie Même en handisport, l’Algérie 
ne manque pas de championnes, ne manque pas de championnes, 

à commencer par Nassima Saïfi, à commencer par Nassima Saïfi, 
qui à 35 ans s’ impose comme qui à 35 ans s’impose comme 
une figure mondiale dans le une figure mondiale dans le 
lancer du disque.lancer du disque.
Saïfi Nassima domine Saïfi Nassima domine 
outrageusement sa spécialité outrageusement sa spécialité 
depuis 2011 et au plus haut depuis 2011 et au plus haut 
niveau, puisqu’elle a été cinq niveau, puisqu’elle a été cinq 
fois championne du monde, fois championne du monde, 
recordman du monde et recordman du monde et 
médaillé d’argent aux derniers médaillé d’argent aux derniers 
Jeux Paralympiques à Tokyo.Jeux Paralympiques à Tokyo.
Une vraie championne, au Une vraie championne, au 
même titre qu’ Imène Khelif, même titre qu’Imène Khelif, 
Belkadi Amina, Cylia Ouikène Belkadi Amina, Cylia Ouikène 
et Louiza Abouriche, qu’on et Louiza Abouriche, qu’on 
peut qualifier de la digne relève peut qualifier de la digne relève 
des grandes championnes des grandes championnes 
algériennes, comme Hassiba algériennes, comme Hassiba 
Boulmerka, Nouria Bénida Boulmerka, Nouria Bénida 
Merrah, Soraya Haddad, Salima Merrah, Soraya Haddad, Salima 
Souakri, Sakina Boutamine et Souakri, Sakina Boutamine et 
bien d’autres encore.bien d’autres encore.

JOURNÉE DU 8 MARS :
Le sport féminin, une fierté algérienne
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BAYERN – PSG
Stanisic avec Munich, avec Marquinhos et Hakimi 

pour Paris... Les compos probables

Julian Nagelsmann, ulian Nagelsmann, 
l’entraîneur du Bayern l’entraîneur du Bayern 
Munich, et Christophe Munich, et Christophe 

Galtier, son homologue du Galtier, son homologue du 
PSG, ont fait le point mardi en PSG, ont fait le point mardi en 
conférence de presse. Il n’y aura conférence de presse. Il n’y aura 
pas a priori de nouvelle absence pas a priori de nouvelle absence 
avant le 8e de finale retour de avant le 8e de finale retour de 
Ligue des champions, mercredi Ligue des champions, mercredi 
(21 h).(21 h).
Le Bayern Munich et le Paris Le Bayern Munich et le Paris 
SG se retrouvent mercredi à SG se retrouvent mercredi à 
21 h en 8e de finale retour de 21 h en 8e de finale retour de 
Ligue des champions. Le point Ligue des champions. Le point 
sur les effectifs, et les équipes sur les effectifs, et les équipes 
probables.probables.

Le PSG sans Neymar, mais Le PSG sans Neymar, mais 
rien de plus…rien de plus…

Lundi, le PSG avait annoncé Lundi, le PSG avait annoncé 
la fin de saison de Neymar, la fin de saison de Neymar, 
qui va se faire opérer d’une qui va se faire opérer d’une 
cheville. L’absence du Brésilien cheville. L’absence du Brésilien 
était déjà connue, prévue, et était déjà connue, prévue, et 
Christophe Galtier a eu tout le Christophe Galtier a eu tout le 
loisir de préparer son équipe loisir de préparer son équipe 
face à Marseille et Nantes.face à Marseille et Nantes.
Tactiquement, les clés sont Tactiquement, les clés sont 
définies : un 3-5-2 (ou 5-3-2, définies : un 3-5-2 (ou 5-3-2, 
c’est selon), avec deux latéraux c’est selon), avec deux latéraux 
dans les couloirs, un milieu de dans les couloirs, un milieu de 
terrain joueur et travailleur, terrain joueur et travailleur, 
avec Verratti, Vitinha et Fabian avec Verratti, Vitinha et Fabian 
Ruiz, derrière une MNM sans Ruiz, derrière une MNM sans 
N, Messi et Mbappé, donc.N, Messi et Mbappé, donc.
Un banc parisien moins richeUn banc parisien moins riche
Les quelques questions Les quelques questions 
parisiennes concernaient les parisiennes concernaient les 
états de forme de Mukiele, états de forme de Mukiele, 
Marquinhos et Hakimi. Mardi, Marquinhos et Hakimi. Mardi, 
à 17 h 30, Christophe Galier à 17 h 30, Christophe Galier 
s’est montré rassurant : « Nordi s’est montré rassurant : « Nordi 
Mukiele va mieux. On lui a Mukiele va mieux. On lui a 

marché sur le tendon, et c’était marché sur le tendon, et c’était 
un peu ouvert. Achraf Hakimi un peu ouvert. Achraf Hakimi 
et Marquinhos vont s’entraîner et Marquinhos vont s’entraîner 
normalement. » La séance était normalement. » La séance était 
prévue à l’Allianz Arena, à 18 prévue à l’Allianz Arena, à 18 
h. « On fera un point après, a h. « On fera un point après, a 
annoncé Galtier. Mais les trois annoncé Galtier. Mais les trois 
semblent compétitifs. »semblent compétitifs. »
Le capitaine, sorti touché Le capitaine, sorti touché 
aux côtes face à Nantes, et le aux côtes face à Nantes, et le 
Marocain - mis en examen pour Marocain - mis en examen pour 
viol récemment - pourront donc viol récemment - pourront donc 
tenir sa place mercredi. Danilo tenir sa place mercredi. Danilo 
Pereira jouera dans la défense Pereira jouera dans la défense 
à trois. Il y avait déjà dépanné à trois. Il y avait déjà dépanné 
en avril 2021, en quart de finale en avril 2021, en quart de finale 
aller. Le Portugais avait alors aller. Le Portugais avait alors 
reculé d’un cran pour remplacer reculé d’un cran pour remplacer 
Marquinhos, buteur puis Marquinhos, buteur puis 
blessé…blessé…
Le banc parisien sera jeune, à Le banc parisien sera jeune, à 
l’ image d’un Zaïre-Emery qui l’image d’un Zaïre-Emery qui 
fête ses 17 ans mercredi. La fête ses 17 ans mercredi. La 
question de savoir si Paris est question de savoir si Paris est 
meilleur sans Neymar prendra meilleur sans Neymar prendra 
peut-être une autre tournure peut-être une autre tournure 
si Ekitike ou Soler doivent si Ekitike ou Soler doivent 
rentrer…rentrer…
Munich avec Stanisic, Mané Munich avec Stanisic, Mané 

prêt à entrerprêt à entrer
Vers 14 h 15, Thomas Muller Vers 14 h 15, Thomas Muller 
et Julian Nagelsmann étaient et Julian Nagelsmann étaient 
venus donner des nouvelles venus donner des nouvelles 
du leader de Bundesliga. Côté du leader de Bundesliga. Côté 
allemand, en l’absence de allemand, en l’absence de 
Pavard suspendu, c’est sur Pavard suspendu, c’est sur 
l’organisation et l’ identité du l’organisation et l’identité du 
défenseur droit que se portaient défenseur droit que se portaient 
les questions. « Tout le monde les questions. « Tout le monde 
est à bord, a prévenu le coach. est à bord, a prévenu le coach. 
Même si Stanisic avait reçu un Même si Stanisic avait reçu un 
coup, et que Choupo-Moting coup, et que Choupo-Moting 

était un peu malade. Mais ça va était un peu malade. Mais ça va 
mieux. »mieux. »
Le Bayern devrait rester sur sa Le Bayern devrait rester sur sa 
défense à trois, comme face à défense à trois, comme face à 
Union Berlin dans le choc (3-Union Berlin dans le choc (3-
0), ou à Stuttgart, samedi (1-2). 0), ou à Stuttgart, samedi (1-2). 
« À 3, à 4, cette flexibilité est « À 3, à 4, cette flexibilité est 
importante, a convenu le coach importante, a convenu le coach 
du Bayern. Il faut la comprendre, du Bayern. Il faut la comprendre, 
et c’est très important sur des et c’est très important sur des 
matches à élimination directe, matches à élimination directe, 
où il faut être capable de réagir où il faut être capable de réagir 
en 90 minutes. Mais on fait ça en 90 minutes. Mais on fait ça 
depuis 18 mois. »depuis 18 mois. »

« Mané peut donner une « Mané peut donner une 
impulsion du banc »impulsion du banc »

Cancelo, le latéral arrivé de Cancelo, le latéral arrivé de 
Manchester City, paye peut-être Manchester City, paye peut-être 
ce manque de repères. Il devrait ce manque de repères. Il devrait 

en faire les frais mercredi, avec en faire les frais mercredi, avec 
un côté droit offert à Stanisic. Le un côté droit offert à Stanisic. Le 
jeune défenseur croate a marqué jeune défenseur croate a marqué 
des points dernièrement.des points dernièrement.
Offensivement, avec un Coman Offensivement, avec un Coman 
incontournable, Choupo-incontournable, Choupo-
Moting sera un point d’ancrage Moting sera un point d’ancrage 
face à ses anciens coéquipiers. face à ses anciens coéquipiers. 
Préféré à Müller au match aller, Préféré à Müller au match aller, 
Sané devrait disparaître des Sané devrait disparaître des 
titulaires alignés au Parc. Il titulaires alignés au Parc. Il 
est jugé en méforme, comme est jugé en méforme, comme 
Gnabry. Les deux hommes Gnabry. Les deux hommes 
n’ont marqué qu’un but chacun n’ont marqué qu’un but chacun 
depuis leur retour de coupe du depuis leur retour de coupe du 
monde.monde.
L’ancien joueur du FC Metz L’ancien joueur du FC Metz 
Sadio Mané, lui, devrait rentrer Sadio Mané, lui, devrait rentrer 
en cours de jeu. « Il récupère le en cours de jeu. « Il récupère le 

rythme, mais je ne pense pas rythme, mais je ne pense pas 
qu’ il jouera dès le départ, a qu’il jouera dès le départ, a 
pointé Nagelsmann. Par contre, pointé Nagelsmann. Par contre, 
il peut donner une impulsion il peut donner une impulsion 
du banc. Ce sera important du banc. Ce sera important 
en fonction de la situation, si en fonction de la situation, si 
nous avons besoin d’être plus nous avons besoin d’être plus 
dangereux. »dangereux. »

Les équipes probablesLes équipes probables
BAYERN MUNICH. Sommer BAYERN MUNICH. Sommer 
– Stanisic, Upamecano, De Ligt – Stanisic, Upamecano, De Ligt 
– Coman, Kimmich, Goretzka, – Coman, Kimmich, Goretzka, 
Davies – Müller, Musiala – Davies – Müller, Musiala – 
Choupo-Moting.Choupo-Moting.
PARIS SG. Donnarumma – PARIS SG. Donnarumma – 
Hakimi, Marquinhos, Ramos, Hakimi, Marquinhos, Ramos, 
Danilo Pereira, Nuno Mendes Danilo Pereira, Nuno Mendes 
– Verratti, Vitinha, Ruiz – – Verratti, Vitinha, Ruiz – 
Mbappé, Messi.Mbappé, Messi.

Le cycliste allemand e cycliste allemand 
Callies Adrian de la Callies Adrian de la 
formation «Embrace formation «Embrace 

the World Cycling» a remporté the World Cycling» a remporté 
la première étape du Tour la première étape du Tour 
d’Algérie cycliste (TAC-2023), d’Algérie cycliste (TAC-2023), 
un contre-la-montre individuel un contre-la-montre individuel 
de 6 kilomètres (prologue), de 6 kilomètres (prologue), 
disputé mardi autour de la disputé mardi autour de la 
wilaya de Bordj Bou Arreridj.wilaya de Bordj Bou Arreridj.
L’Allemand a franchi la ligne L’Allemand a franchi la ligne 
d’arrivée en 5m19sec, devant d’arrivée en 5m19sec, devant 
le Néerlandais Quaedvelieg le Néerlandais Quaedvelieg 
Lars (5m24sec) de la formation Lars (5m24sec) de la formation 
«Universe Cycling Team» «Universe Cycling Team» 
et l’ Italien Oioli Manuel et l’Italien Oioli Manuel 
(5m25sec) de l’équipe italienne (5m25sec) de l’équipe italienne 
«Q36.5 Continental Cycling «Q36.5 Continental Cycling 
Team».Team».
Le cycliste allemand Callies Le cycliste allemand Callies 
Adrian a endossé par la même Adrian a endossé par la même 
occasion le maillot jaune de occasion le maillot jaune de 
leader, alors que la maillot vert leader, alors que la maillot vert 
du meilleur sprinteur a été enlevé du meilleur sprinteur a été enlevé 

par le Néerlandais Quaedvelieg par le Néerlandais Quaedvelieg 
Lars de la formation «Universe Lars de la formation «Universe 
Cycling Team».Cycling Team».
Le maillot blanc du meilleur Le maillot blanc du meilleur 
espoir a été porté par l’ Italien espoir a été porté par l’Italien 
Oioli Manuel de l’équipe Oioli Manuel de l’équipe 
italienne «Q36.5 Continental italienne «Q36.5 Continental 
Cycling Team», tandis que le Cycling Team», tandis que le 
maillot à poids du meilleur maillot à poids du meilleur 
grimpeur est revenu au grimpeur est revenu au 
Néerlandais Stravers Jarri de la Néerlandais Stravers Jarri de la 
formation allemande «Universe formation allemande «Universe 
Cycling Team».  Cycling Team».  
La deuxième étape, longue de La deuxième étape, longue de 
121 km, mènera mercredi le 121 km, mènera mercredi le 
peloton de Bordj Bou Arreridj peloton de Bordj Bou Arreridj 
à M’sila.à M’sila.
Quatre-vingt-treize(93) Quatre-vingt-treize(93) 
coureurs représentant 16 équipes coureurs représentant 16 équipes 
de 12 pays ont pris le départ de de 12 pays ont pris le départ de 
la 23e édition du Tour d’Algérie la 23e édition du Tour d’Algérie 
cycliste (TAC-2023).Dix étapes cycliste (TAC-2023).Dix étapes 
sont inscrites autour des wilayas sont inscrites autour des wilayas 
de Bordj Bou Arreridj, M’Sila, de Bordj Bou Arreridj, M’Sila, 

Boussaâda, Biskra, Batna, Sétif, Boussaâda, Biskra, Batna, Sétif, 
Constantine, Skikda, Jijel, Constantine, Skikda, Jijel, 
Bejaia et Tizi-Ouzou.Bejaia et Tizi-Ouzou.
Les pays inscrits pour prendre Les pays inscrits pour prendre 
part à ce rendez-vous sont la part à ce rendez-vous sont la 
France, l’Allemagne, l’ Italie, France, l’Allemagne, l’Italie, 
la Turquie, les Pays-Bas, la la Turquie, les Pays-Bas, la 
Roumanie, l’Erythrée, l’ Irak, la Roumanie, l’Erythrée, l’Irak, la 
Tunisie, la Malaisie, le Sultanat Tunisie, la Malaisie, le Sultanat 
d’Oman et l’Algérie (pays d’Oman et l’Algérie (pays 
hôte).hôte).
L’Algérie est représentée par L’Algérie est représentée par 
la sélection nationale ainsi que la sélection nationale ainsi que 
quatre équipes, à savoir Team quatre équipes, à savoir Team 
Madar, Majd El Guerara, NRDI Madar, Majd El Guerara, NRDI 
Dely-Ibrahim et Amel El Malah.Dely-Ibrahim et Amel El Malah.
Inscrit au calendrier de l’Africa Inscrit au calendrier de l’Africa 
Tour de l’UCI, le Tour d’Algérie Tour de l’UCI, le Tour d’Algérie 
est régi par les règlements de la est régi par les règlements de la 
FAC et ceux de l’Union Cycliste FAC et ceux de l’Union Cycliste 
Internationale. Il est placé sous Internationale. Il est placé sous 
le contrôle d’un commissaire le contrôle d’un commissaire 
de course et d’un inspecteur de course et d’un inspecteur 
antidopage.antidopage.

TOUR D’ALGÉRIE-2023 (1ÈRE ÉTAPE/PROLOGUE) :
Victoire de l’Allemand Callies Adrian

FC BARCELONE :
Ousmane Dembélé devrait manquer le Clasico face 

au Real Madrid

Blessé depuis fin janvier, lessé depuis fin janvier, 
Ousmane Dembélé Ousmane Dembélé 
devrait manquer le devrait manquer le 

prochain Clasico face au Real prochain Clasico face au Real 
Madrid, dimanche prochain.Madrid, dimanche prochain.
S’ il a regagné en régularité S’il a regagné en régularité 
depuis l’arrive de Xavi sur le depuis l’arrive de Xavi sur le 
banc du FC Barcelone, Ousmane banc du FC Barcelone, Ousmane 
Dembélé traverse une nouvelle Dembélé traverse une nouvelle 
période compliquée. Depuis période compliquée. Depuis 
novembre 2021, l’ international novembre 2021, l’international 
français est devenu plus français est devenu plus 
régulier et performant, et régulier et performant, et 
s’est surtout débarrassé de ses s’est surtout débarrassé de ses 
pépins physiques. Mais sur la pépins physiques. Mais sur la 
pelouse de Gijon le 28 janvier, pelouse de Gijon le 28 janvier, 
le champion du monde 2018 le champion du monde 2018 
a quitté la pelouse en raison a quitté la pelouse en raison 
d’une blessure à la cuisse d’une blessure à la cuisse 
gauche. Touché aux ischios, gauche. Touché aux ischios, 
l’ancien Rennais n’a pas rejoué l’ancien Rennais n’a pas rejoué 
depuis, manquant ainsi neuf depuis, manquant ainsi neuf 
matches toutes compétitions matches toutes compétitions 

confondues, dont la demi-finale confondues, dont la demi-finale 
aller de Coupe du Roi face au aller de Coupe du Roi face au 

Real Madrid (1-0).Real Madrid (1-0).
Un nouveau Clasico manqué Un nouveau Clasico manqué 

pour Dembélé ?pour Dembélé ?
Mais alors que les deux Mais alors que les deux 

équipes s’affronteront de équipes s’affronteront de 
nouveau le dimanche 19 mars nouveau le dimanche 19 mars 
en championnat, Dembélé en championnat, Dembélé 
devrait de nouveau être absent. devrait de nouveau être absent. 
D’après les informations de D’après les informations de 
Mundo Deportivo, le club Mundo Deportivo, le club 
catalan songeait à faire revenir catalan songeait à faire revenir 
son numéro 7 ce week-end son numéro 7 ce week-end 
face à l’Athletic Bilbao, mais face à l’Athletic Bilbao, mais 
préférerait finalement ne pas préférerait finalement ne pas 
prendre de risque afin d’éviter prendre de risque afin d’éviter 
une rechute et une blessure plus une rechute et une blessure plus 
grave, prenant en exemple le grave, prenant en exemple le 
cas de Pedri la saison dernière.cas de Pedri la saison dernière.
Sa présence contre les Sa présence contre les 
Merengues une semaine plus Merengues une semaine plus 
tard est elle aussi compromise. tard est elle aussi compromise. 
De son côté, Robert De son côté, Robert 
Lewandowski, lui aussi blessé Lewandowski, lui aussi blessé 
au niveau des ischios et absent au niveau des ischios et absent 
contre Valence, pourrait être contre Valence, pourrait être 
revenu à temps pour le prochain revenu à temps pour le prochain 
Clasico.Clasico.
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Le sport féminin algérien e sport féminin algérien 
continue d’enfanter de continue d’enfanter de 
grandes championnes, grandes championnes, 

comme la pugiliste Khelif comme la pugiliste Khelif 
Imène et le tandem des Imène et le tandem des 
Karatékas Louiza Abouriche et Karatékas Louiza Abouriche et 
Cylia Ouikène, qui ont porté Cylia Ouikène, qui ont porté 
haut les couleurs nationales haut les couleurs nationales 
à travers les joutes sportives à travers les joutes sportives 
mondiales, augurant de belles mondiales, augurant de belles 
perspectives pour les dignes perspectives pour les dignes 
héritières des Boulmerka, héritières des Boulmerka, 
Boutemine, Nouria-Bénida Boutemine, Nouria-Bénida 
Merah et d’autres championnes Merah et d’autres championnes 
comme Souakri.comme Souakri.
Un challenge pourtant loin Un challenge pourtant loin 
d’être facile à relever, surtout d’être facile à relever, surtout 
dans des disciplines comme la dans des disciplines comme la 
boxe et le karaté, réputées pour boxe et le karaté, réputées pour 
être beaucoup plus «des sports être beaucoup plus «des sports 
d’hommes».d’hommes».
Mais, armées de patience et Mais, armées de patience et 
d’une rage de vaincre, ces d’une rage de vaincre, ces 
jeunes championnes ont réussi jeunes championnes ont réussi 
à se frayer un chemin au plus à se frayer un chemin au plus 
haut niveau, à commencer haut niveau, à commencer 
par la native de Tiaret, Khelif par la native de Tiaret, Khelif 
Imène qui, à seulement 24 ans, Imène qui, à seulement 24 ans, 
compte déjà à son palmarès compte déjà à son palmarès 
une honorable cinquième une honorable cinquième 
place aux Jeux Olympiques place aux Jeux Olympiques 
de Tokyo-2020, deux titres de Tokyo-2020, deux titres 
continentaux (2018/2020), continentaux (2018/2020), 
et neuf titres de championne et neuf titres de championne 
d’Algérie, ainsi que plusieurs d’Algérie, ainsi que plusieurs 
autres médailles internationales.autres médailles internationales.
Rien qu’en 2022, Khelif avait Rien qu’en 2022, Khelif avait 
remporté plusieurs médailles remporté plusieurs médailles 
d’or, dans différents tournois d’or, dans différents tournois 
internationaux, dont les plus internationaux, dont les plus 
importantes ont probablement importantes ont probablement 
été celles de la Nations Cup été celles de la Nations Cup 
à Vojvodina (Serbie), et du à Vojvodina (Serbie), et du 
Mémorial de Strandja à Sofia Mémorial de Strandja à Sofia 
(Bulgarie).(Bulgarie).

Cette championne à l’avenir Cette championne à l’avenir 
prometteur ne s’était pas prometteur ne s’était pas 
arrêtée en si bon chemin et arrêtée en si bon chemin et 
a immédiatement enchainé a immédiatement enchainé 
avec une médaille d’argent avec une médaille d’argent 
aux championnats du monde aux championnats du monde 
à Istanbul (Turquie), puis le à Istanbul (Turquie), puis le 
titre continental à Maputo titre continental à Maputo 
(Mozambique), avant de glaner (Mozambique), avant de glaner 
à nouveau l’or, lors des Jeux à nouveau l’or, lors des Jeux 
Méditerranéens d’Oran.Méditerranéens d’Oran.
Khelif se trouve actuellement Khelif se trouve actuellement 
en Inde, plus précisément dans en Inde, plus précisément dans 
la capitale New Delhi, pour la capitale New Delhi, pour 
se préparer en prévision des se préparer en prévision des 
prochains Championnats du prochains Championnats du 
monde féminins, prévus du 15 monde féminins, prévus du 15 
au 26 mars courant, dans la au 26 mars courant, dans la 
même ville.même ville.
Autre sportive qui promet, Autre sportive qui promet, 
la judoka Belkadi Amina (30 la judoka Belkadi Amina (30 
ans) qui, outre sa position très ans) qui, outre sa position très 
favorable dans la perspective favorable dans la perspective 
d’une qualification aux JO d’une qualification aux JO 
de 2024 à Paris, a obtenu un de 2024 à Paris, a obtenu un 
diplôme de conseillère en sport, diplôme de conseillère en sport, 
décroché auprès de l’Ecole décroché auprès de l’Ecole 
supérieure des sciences et supérieure des sciences et 
technologies du sport.technologies du sport.
En 2017, alors âgée de 25 En 2017, alors âgée de 25 
ans, Belkadi avait décroché ans, Belkadi avait décroché 
la médaille d’argent dans la la médaille d’argent dans la 
catégorie des moins 63 kilos catégorie des moins 63 kilos 
aux championnats du monde aux championnats du monde 
universitaires, abrités par la universitaires, abrités par la 
Chine.Chine.
Belkadi compte également à Belkadi compte également à 
son palmarès trois médailles son palmarès trois médailles 
continentales, dont une en or, continentales, dont une en or, 
décrochée en 2019 à Cape Town décrochée en 2019 à Cape Town 
(Afrique du Sud), ainsiqu’une (Afrique du Sud), ainsiqu’une 
médaille de bronze aux Jeux médaille de bronze aux Jeux 
Méditerranéens d’Oran.Méditerranéens d’Oran.
Le foot et le karaté féminins, Le foot et le karaté féminins, 

la cerise sur le gâteaula cerise sur le gâteau

Si le sport féminin a brillé à Si le sport féminin a brillé à 
travers l’athlétisme, la boxe ou travers l’athlétisme, la boxe ou 
le judo, le karaté l’est tout autant le judo, le karaté l’est tout autant 
avec les championnes Louiza avec les championnes Louiza 
Abouriche et Cylia Ouikène, Abouriche et Cylia Ouikène, 
issue de la région de Fréha, dans issue de la région de Fréha, dans 
la wilaya de Tizi-Ouzou.la wilaya de Tizi-Ouzou.
Ouikène (20 ans), qui prépare Ouikène (20 ans), qui prépare 
actuellement un diplôme en actuellement un diplôme en 
chimie à l’Université Mouloud chimie à l’Université Mouloud 
Mameri de Tizi-Ouzou s’est Mameri de Tizi-Ouzou s’est 
déjà faite un nom sur la scène déjà faite un nom sur la scène 
internationale, notamment, en internationale, notamment, en 
remportant le titre mondial du remportant le titre mondial du 
Kumité, chez les moins de 21 Kumité, chez les moins de 21 
ans, catégorie des 50 kilos, elle ans, catégorie des 50 kilos, elle 
qui comptait déjà à son palmarès qui comptait déjà à son palmarès 
cinq titres continentaux, entre cinq titres continentaux, entre 
2020 et 2022, sans oublier 2020 et 2022, sans oublier 
la médaille d’or des Jeux la médaille d’or des Jeux 
Méditerranéens et l’argent des Méditerranéens et l’argent des 
Jeux Islamiques à Konya.Jeux Islamiques à Konya.
Louiza Abouriche (20 ans/55 Louiza Abouriche (20 ans/55 
kilos) a été toute aussi kilos) a été toute aussi 

performante, avec déjà à son performante, avec déjà à son 
actif le titre mondial du Kumité actif le titre mondial du Kumité 
chez les moins de 21 ans, en chez les moins de 21 ans, en 
plus de deux titres continentaux, plus de deux titres continentaux, 
une médaille d’or au Tournoi une médaille d’or au Tournoi 
d’Al-Fujaïrah (Emirats Arabes d’Al-Fujaïrah (Emirats Arabes 
Unis) et plusieurs autres titres Unis) et plusieurs autres titres 
nationaux.nationaux.
En football, la referee Ghada En football, la referee Ghada 
Mehat a surmonté bien des Mehat a surmonté bien des 
obstacles avant de passer arbitre obstacles avant de passer arbitre 
internationale début 2022, pour internationale début 2022, pour 
devenir à 27 ans la deuxième devenir à 27 ans la deuxième 
Algérienne à avoir ce grade.Algérienne à avoir ce grade.
Elle avait commencé par officier Elle avait commencé par officier 
dans le championnat national dans le championnat national 
pendant huit ans dans différentes pendant huit ans dans différentes 
catégories d’âge, avant de se catégories d’âge, avant de se 
frayer un chemin dans le corps frayer un chemin dans le corps 
arbitral, souvent réservé aux arbitral, souvent réservé aux 
hommes, en devenant arbitre hommes, en devenant arbitre 
internationale en 2022.internationale en 2022.
Même en handisport, l’Algérie Même en handisport, l’Algérie 
ne manque pas de championnes, ne manque pas de championnes, 

à commencer par Nassima Saïfi, à commencer par Nassima Saïfi, 
qui à 35 ans s’ impose comme qui à 35 ans s’impose comme 
une figure mondiale dans le une figure mondiale dans le 
lancer du disque.lancer du disque.
Saïfi Nassima domine Saïfi Nassima domine 
outrageusement sa spécialité outrageusement sa spécialité 
depuis 2011 et au plus haut depuis 2011 et au plus haut 
niveau, puisqu’elle a été cinq niveau, puisqu’elle a été cinq 
fois championne du monde, fois championne du monde, 
recordman du monde et recordman du monde et 
médaillé d’argent aux derniers médaillé d’argent aux derniers 
Jeux Paralympiques à Tokyo.Jeux Paralympiques à Tokyo.
Une vraie championne, au Une vraie championne, au 
même titre qu’ Imène Khelif, même titre qu’Imène Khelif, 
Belkadi Amina, Cylia Ouikène Belkadi Amina, Cylia Ouikène 
et Louiza Abouriche, qu’on et Louiza Abouriche, qu’on 
peut qualifier de la digne relève peut qualifier de la digne relève 
des grandes championnes des grandes championnes 
algériennes, comme Hassiba algériennes, comme Hassiba 
Boulmerka, Nouria Bénida Boulmerka, Nouria Bénida 
Merrah, Soraya Haddad, Salima Merrah, Soraya Haddad, Salima 
Souakri, Sakina Boutamine et Souakri, Sakina Boutamine et 
bien d’autres encore.bien d’autres encore.
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BAYERN – PSG
Stanisic avec Munich, avec Marquinhos et Hakimi 

pour Paris... Les compos probables

Julian Nagelsmann, ulian Nagelsmann, 
l’entraîneur du Bayern l’entraîneur du Bayern 
Munich, et Christophe Munich, et Christophe 

Galtier, son homologue du Galtier, son homologue du 
PSG, ont fait le point mardi en PSG, ont fait le point mardi en 
conférence de presse. Il n’y aura conférence de presse. Il n’y aura 
pas a priori de nouvelle absence pas a priori de nouvelle absence 
avant le 8e de finale retour de avant le 8e de finale retour de 
Ligue des champions, mercredi Ligue des champions, mercredi 
(21 h).(21 h).
Le Bayern Munich et le Paris Le Bayern Munich et le Paris 
SG se retrouvent mercredi à SG se retrouvent mercredi à 
21 h en 8e de finale retour de 21 h en 8e de finale retour de 
Ligue des champions. Le point Ligue des champions. Le point 
sur les effectifs, et les équipes sur les effectifs, et les équipes 
probables.probables.

Le PSG sans Neymar, mais Le PSG sans Neymar, mais 
rien de plus…rien de plus…

Lundi, le PSG avait annoncé Lundi, le PSG avait annoncé 
la fin de saison de Neymar, la fin de saison de Neymar, 
qui va se faire opérer d’une qui va se faire opérer d’une 
cheville. L’absence du Brésilien cheville. L’absence du Brésilien 
était déjà connue, prévue, et était déjà connue, prévue, et 
Christophe Galtier a eu tout le Christophe Galtier a eu tout le 
loisir de préparer son équipe loisir de préparer son équipe 
face à Marseille et Nantes.face à Marseille et Nantes.
Tactiquement, les clés sont Tactiquement, les clés sont 
définies : un 3-5-2 (ou 5-3-2, définies : un 3-5-2 (ou 5-3-2, 
c’est selon), avec deux latéraux c’est selon), avec deux latéraux 
dans les couloirs, un milieu de dans les couloirs, un milieu de 
terrain joueur et travailleur, terrain joueur et travailleur, 
avec Verratti, Vitinha et Fabian avec Verratti, Vitinha et Fabian 
Ruiz, derrière une MNM sans Ruiz, derrière une MNM sans 
N, Messi et Mbappé, donc.N, Messi et Mbappé, donc.
Un banc parisien moins richeUn banc parisien moins riche
Les quelques questions Les quelques questions 
parisiennes concernaient les parisiennes concernaient les 
états de forme de Mukiele, états de forme de Mukiele, 
Marquinhos et Hakimi. Mardi, Marquinhos et Hakimi. Mardi, 
à 17 h 30, Christophe Galier à 17 h 30, Christophe Galier 
s’est montré rassurant : « Nordi s’est montré rassurant : « Nordi 
Mukiele va mieux. On lui a Mukiele va mieux. On lui a 

marché sur le tendon, et c’était marché sur le tendon, et c’était 
un peu ouvert. Achraf Hakimi un peu ouvert. Achraf Hakimi 
et Marquinhos vont s’entraîner et Marquinhos vont s’entraîner 
normalement. » La séance était normalement. » La séance était 
prévue à l’Allianz Arena, à 18 prévue à l’Allianz Arena, à 18 
h. « On fera un point après, a h. « On fera un point après, a 
annoncé Galtier. Mais les trois annoncé Galtier. Mais les trois 
semblent compétitifs. »semblent compétitifs. »
Le capitaine, sorti touché Le capitaine, sorti touché 
aux côtes face à Nantes, et le aux côtes face à Nantes, et le 
Marocain - mis en examen pour Marocain - mis en examen pour 
viol récemment - pourront donc viol récemment - pourront donc 
tenir sa place mercredi. Danilo tenir sa place mercredi. Danilo 
Pereira jouera dans la défense Pereira jouera dans la défense 
à trois. Il y avait déjà dépanné à trois. Il y avait déjà dépanné 
en avril 2021, en quart de finale en avril 2021, en quart de finale 
aller. Le Portugais avait alors aller. Le Portugais avait alors 
reculé d’un cran pour remplacer reculé d’un cran pour remplacer 
Marquinhos, buteur puis Marquinhos, buteur puis 
blessé…blessé…
Le banc parisien sera jeune, à Le banc parisien sera jeune, à 
l’ image d’un Zaïre-Emery qui l’image d’un Zaïre-Emery qui 
fête ses 17 ans mercredi. La fête ses 17 ans mercredi. La 
question de savoir si Paris est question de savoir si Paris est 
meilleur sans Neymar prendra meilleur sans Neymar prendra 
peut-être une autre tournure peut-être une autre tournure 
si Ekitike ou Soler doivent si Ekitike ou Soler doivent 
rentrer…rentrer…
Munich avec Stanisic, Mané Munich avec Stanisic, Mané 

prêt à entrerprêt à entrer
Vers 14 h 15, Thomas Muller Vers 14 h 15, Thomas Muller 
et Julian Nagelsmann étaient et Julian Nagelsmann étaient 
venus donner des nouvelles venus donner des nouvelles 
du leader de Bundesliga. Côté du leader de Bundesliga. Côté 
allemand, en l’absence de allemand, en l’absence de 
Pavard suspendu, c’est sur Pavard suspendu, c’est sur 
l’organisation et l’ identité du l’organisation et l’identité du 
défenseur droit que se portaient défenseur droit que se portaient 
les questions. « Tout le monde les questions. « Tout le monde 
est à bord, a prévenu le coach. est à bord, a prévenu le coach. 
Même si Stanisic avait reçu un Même si Stanisic avait reçu un 
coup, et que Choupo-Moting coup, et que Choupo-Moting 

était un peu malade. Mais ça va était un peu malade. Mais ça va 
mieux. »mieux. »
Le Bayern devrait rester sur sa Le Bayern devrait rester sur sa 
défense à trois, comme face à défense à trois, comme face à 
Union Berlin dans le choc (3-Union Berlin dans le choc (3-
0), ou à Stuttgart, samedi (1-2). 0), ou à Stuttgart, samedi (1-2). 
« À 3, à 4, cette flexibilité est « À 3, à 4, cette flexibilité est 
importante, a convenu le coach importante, a convenu le coach 
du Bayern. Il faut la comprendre, du Bayern. Il faut la comprendre, 
et c’est très important sur des et c’est très important sur des 
matches à élimination directe, matches à élimination directe, 
où il faut être capable de réagir où il faut être capable de réagir 
en 90 minutes. Mais on fait ça en 90 minutes. Mais on fait ça 
depuis 18 mois. »depuis 18 mois. »

« Mané peut donner une « Mané peut donner une 
impulsion du banc »impulsion du banc »

Cancelo, le latéral arrivé de Cancelo, le latéral arrivé de 
Manchester City, paye peut-être Manchester City, paye peut-être 
ce manque de repères. Il devrait ce manque de repères. Il devrait 

en faire les frais mercredi, avec en faire les frais mercredi, avec 
un côté droit offert à Stanisic. Le un côté droit offert à Stanisic. Le 
jeune défenseur croate a marqué jeune défenseur croate a marqué 
des points dernièrement.des points dernièrement.
Offensivement, avec un Coman Offensivement, avec un Coman 
incontournable, Choupo-incontournable, Choupo-
Moting sera un point d’ancrage Moting sera un point d’ancrage 
face à ses anciens coéquipiers. face à ses anciens coéquipiers. 
Préféré à Müller au match aller, Préféré à Müller au match aller, 
Sané devrait disparaître des Sané devrait disparaître des 
titulaires alignés au Parc. Il titulaires alignés au Parc. Il 
est jugé en méforme, comme est jugé en méforme, comme 
Gnabry. Les deux hommes Gnabry. Les deux hommes 
n’ont marqué qu’un but chacun n’ont marqué qu’un but chacun 
depuis leur retour de coupe du depuis leur retour de coupe du 
monde.monde.
L’ancien joueur du FC Metz L’ancien joueur du FC Metz 
Sadio Mané, lui, devrait rentrer Sadio Mané, lui, devrait rentrer 
en cours de jeu. « Il récupère le en cours de jeu. « Il récupère le 

rythme, mais je ne pense pas rythme, mais je ne pense pas 
qu’ il jouera dès le départ, a qu’il jouera dès le départ, a 
pointé Nagelsmann. Par contre, pointé Nagelsmann. Par contre, 
il peut donner une impulsion il peut donner une impulsion 
du banc. Ce sera important du banc. Ce sera important 
en fonction de la situation, si en fonction de la situation, si 
nous avons besoin d’être plus nous avons besoin d’être plus 
dangereux. »dangereux. »

Les équipes probablesLes équipes probables
BAYERN MUNICH. Sommer BAYERN MUNICH. Sommer 
– Stanisic, Upamecano, De Ligt – Stanisic, Upamecano, De Ligt 
– Coman, Kimmich, Goretzka, – Coman, Kimmich, Goretzka, 
Davies – Müller, Musiala – Davies – Müller, Musiala – 
Choupo-Moting.Choupo-Moting.
PARIS SG. Donnarumma – PARIS SG. Donnarumma – 
Hakimi, Marquinhos, Ramos, Hakimi, Marquinhos, Ramos, 
Danilo Pereira, Nuno Mendes Danilo Pereira, Nuno Mendes 
– Verratti, Vitinha, Ruiz – – Verratti, Vitinha, Ruiz – 
Mbappé, Messi.Mbappé, Messi.

Le cycliste allemand e cycliste allemand 
Callies Adrian de la Callies Adrian de la 
formation «Embrace formation «Embrace 

the World Cycling» a remporté the World Cycling» a remporté 
la première étape du Tour la première étape du Tour 
d’Algérie cycliste (TAC-2023), d’Algérie cycliste (TAC-2023), 
un contre-la-montre individuel un contre-la-montre individuel 
de 6 kilomètres (prologue), de 6 kilomètres (prologue), 
disputé mardi autour de la disputé mardi autour de la 
wilaya de Bordj Bou Arreridj.wilaya de Bordj Bou Arreridj.
L’Allemand a franchi la ligne L’Allemand a franchi la ligne 
d’arrivée en 5m19sec, devant d’arrivée en 5m19sec, devant 
le Néerlandais Quaedvelieg le Néerlandais Quaedvelieg 
Lars (5m24sec) de la formation Lars (5m24sec) de la formation 
«Universe Cycling Team» «Universe Cycling Team» 
et l’ Italien Oioli Manuel et l’Italien Oioli Manuel 
(5m25sec) de l’équipe italienne (5m25sec) de l’équipe italienne 
«Q36.5 Continental Cycling «Q36.5 Continental Cycling 
Team».Team».
Le cycliste allemand Callies Le cycliste allemand Callies 
Adrian a endossé par la même Adrian a endossé par la même 
occasion le maillot jaune de occasion le maillot jaune de 
leader, alors que la maillot vert leader, alors que la maillot vert 
du meilleur sprinteur a été enlevé du meilleur sprinteur a été enlevé 

par le Néerlandais Quaedvelieg par le Néerlandais Quaedvelieg 
Lars de la formation «Universe Lars de la formation «Universe 
Cycling Team».Cycling Team».
Le maillot blanc du meilleur Le maillot blanc du meilleur 
espoir a été porté par l’ Italien espoir a été porté par l’Italien 
Oioli Manuel de l’équipe Oioli Manuel de l’équipe 
italienne «Q36.5 Continental italienne «Q36.5 Continental 
Cycling Team», tandis que le Cycling Team», tandis que le 
maillot à poids du meilleur maillot à poids du meilleur 
grimpeur est revenu au grimpeur est revenu au 
Néerlandais Stravers Jarri de la Néerlandais Stravers Jarri de la 
formation allemande «Universe formation allemande «Universe 
Cycling Team».  Cycling Team».  
La deuxième étape, longue de La deuxième étape, longue de 
121 km, mènera mercredi le 121 km, mènera mercredi le 
peloton de Bordj Bou Arreridj peloton de Bordj Bou Arreridj 
à M’sila.à M’sila.
Quatre-vingt-treize(93) Quatre-vingt-treize(93) 
coureurs représentant 16 équipes coureurs représentant 16 équipes 
de 12 pays ont pris le départ de de 12 pays ont pris le départ de 
la 23e édition du Tour d’Algérie la 23e édition du Tour d’Algérie 
cycliste (TAC-2023).Dix étapes cycliste (TAC-2023).Dix étapes 
sont inscrites autour des wilayas sont inscrites autour des wilayas 
de Bordj Bou Arreridj, M’Sila, de Bordj Bou Arreridj, M’Sila, 

Boussaâda, Biskra, Batna, Sétif, Boussaâda, Biskra, Batna, Sétif, 
Constantine, Skikda, Jijel, Constantine, Skikda, Jijel, 
Bejaia et Tizi-Ouzou.Bejaia et Tizi-Ouzou.
Les pays inscrits pour prendre Les pays inscrits pour prendre 
part à ce rendez-vous sont la part à ce rendez-vous sont la 
France, l’Allemagne, l’ Italie, France, l’Allemagne, l’Italie, 
la Turquie, les Pays-Bas, la la Turquie, les Pays-Bas, la 
Roumanie, l’Erythrée, l’ Irak, la Roumanie, l’Erythrée, l’Irak, la 
Tunisie, la Malaisie, le Sultanat Tunisie, la Malaisie, le Sultanat 
d’Oman et l’Algérie (pays d’Oman et l’Algérie (pays 
hôte).hôte).
L’Algérie est représentée par L’Algérie est représentée par 
la sélection nationale ainsi que la sélection nationale ainsi que 
quatre équipes, à savoir Team quatre équipes, à savoir Team 
Madar, Majd El Guerara, NRDI Madar, Majd El Guerara, NRDI 
Dely-Ibrahim et Amel El Malah.Dely-Ibrahim et Amel El Malah.
Inscrit au calendrier de l’Africa Inscrit au calendrier de l’Africa 
Tour de l’UCI, le Tour d’Algérie Tour de l’UCI, le Tour d’Algérie 
est régi par les règlements de la est régi par les règlements de la 
FAC et ceux de l’Union Cycliste FAC et ceux de l’Union Cycliste 
Internationale. Il est placé sous Internationale. Il est placé sous 
le contrôle d’un commissaire le contrôle d’un commissaire 
de course et d’un inspecteur de course et d’un inspecteur 
antidopage.antidopage.

TOUR D’ALGÉRIE-2023 (1ÈRE ÉTAPE/PROLOGUE) :
Victoire de l’Allemand Callies Adrian

FC BARCELONE :
Ousmane Dembélé devrait manquer le Clasico face 

au Real Madrid

Blessé depuis fin janvier, lessé depuis fin janvier, 
Ousmane Dembélé Ousmane Dembélé 
devrait manquer le devrait manquer le 

prochain Clasico face au Real prochain Clasico face au Real 
Madrid, dimanche prochain.Madrid, dimanche prochain.
S’ il a regagné en régularité S’il a regagné en régularité 
depuis l’arrive de Xavi sur le depuis l’arrive de Xavi sur le 
banc du FC Barcelone, Ousmane banc du FC Barcelone, Ousmane 
Dembélé traverse une nouvelle Dembélé traverse une nouvelle 
période compliquée. Depuis période compliquée. Depuis 
novembre 2021, l’ international novembre 2021, l’international 
français est devenu plus français est devenu plus 
régulier et performant, et régulier et performant, et 
s’est surtout débarrassé de ses s’est surtout débarrassé de ses 
pépins physiques. Mais sur la pépins physiques. Mais sur la 
pelouse de Gijon le 28 janvier, pelouse de Gijon le 28 janvier, 
le champion du monde 2018 le champion du monde 2018 
a quitté la pelouse en raison a quitté la pelouse en raison 
d’une blessure à la cuisse d’une blessure à la cuisse 
gauche. Touché aux ischios, gauche. Touché aux ischios, 
l’ancien Rennais n’a pas rejoué l’ancien Rennais n’a pas rejoué 
depuis, manquant ainsi neuf depuis, manquant ainsi neuf 
matches toutes compétitions matches toutes compétitions 

confondues, dont la demi-finale confondues, dont la demi-finale 
aller de Coupe du Roi face au aller de Coupe du Roi face au 

Real Madrid (1-0).Real Madrid (1-0).
Un nouveau Clasico manqué Un nouveau Clasico manqué 

pour Dembélé ?pour Dembélé ?
Mais alors que les deux Mais alors que les deux 

équipes s’affronteront de équipes s’affronteront de 
nouveau le dimanche 19 mars nouveau le dimanche 19 mars 
en championnat, Dembélé en championnat, Dembélé 
devrait de nouveau être absent. devrait de nouveau être absent. 
D’après les informations de D’après les informations de 
Mundo Deportivo, le club Mundo Deportivo, le club 
catalan songeait à faire revenir catalan songeait à faire revenir 
son numéro 7 ce week-end son numéro 7 ce week-end 
face à l’Athletic Bilbao, mais face à l’Athletic Bilbao, mais 
préférerait finalement ne pas préférerait finalement ne pas 
prendre de risque afin d’éviter prendre de risque afin d’éviter 
une rechute et une blessure plus une rechute et une blessure plus 
grave, prenant en exemple le grave, prenant en exemple le 
cas de Pedri la saison dernière.cas de Pedri la saison dernière.
Sa présence contre les Sa présence contre les 
Merengues une semaine plus Merengues une semaine plus 
tard est elle aussi compromise. tard est elle aussi compromise. 
De son côté, Robert De son côté, Robert 
Lewandowski, lui aussi blessé Lewandowski, lui aussi blessé 
au niveau des ischios et absent au niveau des ischios et absent 
contre Valence, pourrait être contre Valence, pourrait être 
revenu à temps pour le prochain revenu à temps pour le prochain 
Clasico.Clasico.
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FIN DES VOITURES THERMIQUES :
L’Allemagne bloque le texte européen pour défendre 

son industrie

En s’opposant à n s’opposant à 
l’ interdiction à la vente l’interdiction à la vente 
des motorisations essence des motorisations essence 

et Diesel dès 2035, l’Allemagne et Diesel dès 2035, l’Allemagne 
et l’ Italie servent les intérêts et l’Italie servent les intérêts 
d’une poignée de constructeurs. d’une poignée de constructeurs. 
Une majorité d’entre eux Une majorité d’entre eux 
préfèrent au contraire anticiper préfèrent au contraire anticiper 
le calendrier législatif et basculer le calendrier législatif et basculer 
au plus tôt vers le tout-électrique. au plus tôt vers le tout-électrique. 
Question d’ investissements.Question d’investissements.
Coup de tonnerre à Bruxelles. Coup de tonnerre à Bruxelles. 
Le vote qui semblait relever Le vote qui semblait relever 
de la simple formalité n’aura de la simple formalité n’aura 
finalement pas lieu. Le finalement pas lieu. Le 
gouvernement allemand a gouvernement allemand a 
décidé de s’abstenir et de ne décidé de s’abstenir et de ne 
pas approuver la proposition de pas approuver la proposition de 
loi qui revient — de facto — à loi qui revient — de facto — à 
interdire la vente de nouvelles interdire la vente de nouvelles 
voitures et camionnettes à voitures et camionnettes à 
moteur thermique dans l'Union moteur thermique dans l'Union 
européenne à partir de 2035. européenne à partir de 2035. 
Voilà qui n’arrange pas les affaires Voilà qui n’arrange pas les affaires 
des constructeurs d’automobiles des constructeurs d’automobiles 
qui, dans leur immense majorité, qui, dans leur immense majorité, 
aspirent dorénavant à basculer aspirent dorénavant à basculer 
au plus tôt dans l’ère du tout-au plus tôt dans l’ère du tout-
électrique. “Les politiques électrique. “Les politiques 
devraient s’employer à donner devraient s’employer à donner 
un calendrier clair et définitif un calendrier clair et définitif 
à l’ industrie” , estime Thomas à l’industrie”, estime Thomas 
Ingenlath, directeur général de Ingenlath, directeur général de 
Polestar, marque spécialisée Polestar, marque spécialisée 
dans l’électrique. Il s'agit d’aider dans l’électrique. Il s'agit d’aider 
les constructeurs à amortir au les constructeurs à amortir au 
plus vite les investissements plus vite les investissements 
colossaux qu’ ils consacrent à colossaux qu’ils consacrent à 
leur transformation. “Près de 250 leur transformation. “Près de 250 
milliards d’euros sont investis milliards d’euros sont investis 
collectivement par l’ industrie collectivement par l’industrie 
auto dans son électrification” , auto dans son électrification”, 
souligne le directeur général de souligne le directeur général de 
Renault Luca de Meo, lorsqu’ il Renault Luca de Meo, lorsqu’il 
revêt sa casquette de patron revêt sa casquette de patron 
du lobby des constructeurs du lobby des constructeurs 
européens (ACEA). Il en veut européens (ACEA). Il en veut 
la preuve que “aucune autre la preuve que “aucune autre 
industrie n’est aussi avancée dans industrie n’est aussi avancée dans 
la course vers le zéro carbone” . la course vers le zéro carbone”. 

Tous les constructeurs ne Tous les constructeurs ne 
peuvent investir  dans leur peuvent investir dans leur 

électr ification et la poursuite électrification et la poursuite 
du thermiquedu thermique

L’Association des Constructeurs L’Association des Constructeurs 
européens d’Automobiles européens d’Automobiles 
(ACEA) milite par conséquent (ACEA) milite par conséquent 
pour l’abandon pur et simple pour l’abandon pur et simple 
du projet de norme Euro 7 du projet de norme Euro 7 
et d’abaissement des seuils et d’abaissement des seuils 
d’émission de gaz polluants et de d’émission de gaz polluants et de 
particules fines. Fin janvier, lors particules fines. Fin janvier, lors 
de sa première prise de parole en de sa première prise de parole en 
tant que Président de l’ACEA, tant que Président de l’ACEA, 
Luca de Meo estimait à “2.000 Luca de Meo estimait à “2.000 
euros en moyenne”  le surcoût euros en moyenne” le surcoût 
qu’engendrerait la mise en qu’engendrerait la mise en 
conformité des moteurs essence conformité des moteurs essence 
et Diesel avec la future norme et Diesel avec la future norme 
Euro 7. Plutôt que de continuer Euro 7. Plutôt que de continuer 
à investir des millions dans des à investir des millions dans des 
motorisations condamnées à motorisations condamnées à 
brève échéance, “ces sommes brève échéance, “ces sommes 
devraient être investies dans devraient être investies dans 
l’électrification” , estime l’électrification”, estime 

l’ industriel. En somme, quitte l’industriel. En somme, quitte 
à devoir renoncer à l’avantage à devoir renoncer à l’avantage 
stratégique que leur confère stratégique que leur confère 
leur savoir-faire séculaire leur savoir-faire séculaire 
dans les moteurs thermiques, dans les moteurs thermiques, 
les constructeurs européens les constructeurs européens 
préfèrent voir le couperet tomber préfèrent voir le couperet tomber 
net, d’un coup. net, d’un coup. 
De nombreux constructeurs se De nombreux constructeurs se 
sont engagés à supprimer les sont engagés à supprimer les 
moteurs à combustion de leur moteurs à combustion de leur 
gamme en Europe, parfois dès gamme en Europe, parfois dès 
2030. C’est le cas de Volvo, de 2030. C’est le cas de Volvo, de 
Ford, de Mini, de Rolls-Royce, Ford, de Mini, de Rolls-Royce, 
de Renault et de Stellantis. de Renault et de Stellantis. 
Au sein de ce groupement Au sein de ce groupement 
de 14 marques, l’ italien Alfa de 14 marques, l’italien Alfa 
Romeo vise le terme de 2027 Romeo vise le terme de 2027 
pour sa conversion. “Proposer pour sa conversion. “Proposer 
en parallèle deux gammes de en parallèle deux gammes de 
voitures thermiques et électriques voitures thermiques et électriques 
est un luxe que nous ne pouvons est un luxe que nous ne pouvons 
pas nous permettre” , explique à pas nous permettre”, explique à 
Challenges le directeur d’Alfa Challenges le directeur d’Alfa 
Romeo Jean-Philippe Imparato. Romeo Jean-Philippe Imparato. 
En comparaison, les moyens En comparaison, les moyens 
financiers dont dispose Mercedes financiers dont dispose Mercedes 
semblent infinis. Pourtant, ils ne semblent infinis. Pourtant, ils ne 
le sont pas et la marque à l’Étoile le sont pas et la marque à l’Étoile 
préfère anticiper l’échéance : préfère anticiper l’échéance : 
elle s’est ainsi engagée à ne plus elle s’est ainsi engagée à ne plus 
lancer que “des architectures lancer que “des architectures 
100 % électriques”  à compter 100 % électriques” à compter 
de 2025. Le tout, à raison d’un de 2025. Le tout, à raison d’un 
investissement de “40 milliards investissement de “40 milliards 
d’euros au cours de la décennie” . d’euros au cours de la décennie”. 
Une paille.  Une paille.  

Hors UE, la demande pour Hors UE, la demande pour 
les moteurs thermiques va les moteurs thermiques va 

se maintenir pour longtemps se maintenir pour longtemps 
encoreencore

“Maintenir deux lignes “Maintenir deux lignes 
d’ investissements, une pour les d’investissements, une pour les 
véhicules à moteurs thermiques véhicules à moteurs thermiques 
et l’autre pour l’électrique et l’autre pour l’électrique 

est très compliqué pour les est très compliqué pour les 
modèles d’affaires” , analyse modèles d’affaires”, analyse 
François Gatineau Président du François Gatineau Président du 
cabinet de conseil Mobileese. cabinet de conseil Mobileese. 
Pourtant les constructeurs dont Pourtant les constructeurs dont 
l’assise dépasse les frontières l’assise dépasse les frontières 
de l’Union européenne ne de l’Union européenne ne 
peuvent aisément renoncer aux peuvent aisément renoncer aux 
revenus qu’ ils tirent de la vente revenus qu’ils tirent de la vente 
de motorisations thermiques. de motorisations thermiques. 
Stellantis ne compte pas vendre Stellantis ne compte pas vendre 
plus de 50 % d’électriques en plus de 50 % d’électriques en 
Amérique du Nord à l’horizon Amérique du Nord à l’horizon 
2030. Quant au Groupe Renault, 2030. Quant au Groupe Renault, 
il s’efforce de scinder ses il s’efforce de scinder ses 
activités en deux entités Ampère activités en deux entités Ampère 
et Horse, la seconde devant et Horse, la seconde devant 
s’appuyer sur les capitaux du s’appuyer sur les capitaux du 
constructeur chinois Geely et constructeur chinois Geely et 
du pétrolier Saudi Aramco pour du pétrolier Saudi Aramco pour 
poursuivre le développement poursuivre le développement 
et la commercialisation des et la commercialisation des 
moteurs Diesel et essence.  moteurs Diesel et essence.  
Un constructeur allemand en Un constructeur allemand en 
particulier illustre le paradoxe de particulier illustre le paradoxe de 
la situation. Au sein du Groupe la situation. Au sein du Groupe 
Volkswagen cohabitent deux Volkswagen cohabitent deux 
marques qui n’appréhendent marques qui n’appréhendent 
pas l’électrification avec le pas l’électrification avec le 
même enthousiasme. Quand même enthousiasme. Quand 
la marque Volkswagen fixe à la marque Volkswagen fixe à 
2023 le point de bascule vers 2023 le point de bascule vers 
l’électrique de l’ensemble de l’électrique de l’ensemble de 
son catalogue de modèles, la son catalogue de modèles, la 
marque Porsche envisage de marque Porsche envisage de 
prolonger bien au-delà de 2035 prolonger bien au-delà de 2035 
la commercialisation de certains la commercialisation de certains 
de ses moteurs à essence. de ses moteurs à essence. 
Elle compte en effet pouvoir Elle compte en effet pouvoir 
les alimenter en carburant les alimenter en carburant 
synthétique, dont la combustion synthétique, dont la combustion 
n’émet aucun carbone fossile. n’émet aucun carbone fossile. 
Porsche investit, pour ce faire, 71 Porsche investit, pour ce faire, 71 
millions d’euros dans une usine millions d’euros dans une usine 
de production de ces carburants de production de ces carburants 

de synthèse au Chili. de synthèse au Chili. 
L’Allemagne persiste à L’Allemagne persiste à 

vouloir  laisser sa chance vouloir laisser sa chance 
aux carburants de synthèse, aux carburants de synthèse, 
réputés neutres en carboneréputés neutres en carbone

Hier, le chancelier allemand Hier, le chancelier allemand 
tentait de relativiser l’ impact tentait de relativiser l’impact 
et la surprise de la décision de et la surprise de la décision de 
son gouvernement de refuser son gouvernement de refuser 
l’approbation finale de la l’approbation finale de la 
réglementation communautaire réglementation communautaire 
actant l’arrêt de la actant l’arrêt de la 
commercialisation des moteurs commercialisation des moteurs 
thermiques en 2035. Olaf Scholz thermiques en 2035. Olaf Scholz 
assure qu'il ne demande “ rien de assure qu'il ne demande “rien de 
plus que la garantie législative plus que la garantie législative 
depuis longtemps demandée”  depuis longtemps demandée” 
que les hybrides et les thermiques que les hybrides et les thermiques 
seront autorisés après 2035 “si seront autorisés après 2035 “si 
leur moteur brûle un carburant leur moteur brûle un carburant 
de synthèse neutre en carbone de synthèse neutre en carbone 
fossile” . fossile”. 
Les défenseurs des carburants Les défenseurs des carburants 
de synthèse — surtout Porsche de synthèse — surtout Porsche 
et BMW — comparent leur et BMW — comparent leur 
option à de l’énergie électrique option à de l’énergie électrique 
renouvelable (solaire, éolien) renouvelable (solaire, éolien) 
qui aurait été convertie sous qui aurait été convertie sous 
forme liquide. De fait, le procédé forme liquide. De fait, le procédé 
Fischer-Tropsch (mis au point Fischer-Tropsch (mis au point 
dans les années 1930) consiste dans les années 1930) consiste 
à produire de l’essence à partir à produire de l’essence à partir 
du carbone de l'atmosphère en du carbone de l'atmosphère en 
utilisant de l'électricité bas-utilisant de l'électricité bas-
carbone. Un processus hélas carbone. Un processus hélas 
très énergivore, qui ne règle très énergivore, qui ne règle 
pas, de surcroît, la question des pas, de surcroît, la question des 
émissions de particules et de gaz émissions de particules et de gaz 
polluants. polluants. 

L'ultime espoir du moteur L'ultime espoir du moteur 
thermique tient en un thermique tient en un 

carburant vér itablement carburant véritablement 
neutre en carbone fossileneutre en carbone fossile

L’accord signé en octobre L’accord signé en octobre 
dernier par les Etats-membres dernier par les Etats-membres 

et les négociateurs du Parlement et les négociateurs du Parlement 
européen prévoit que les européen prévoit que les 
constructeurs automobiles constructeurs automobiles 
devront réduire de 100% les devront réduire de 100% les 
émissions de CO2 des voitures émissions de CO2 des voitures 
neuves d’ ici à 2035. Ce texte neuves d’ici à 2035. Ce texte 
n’ interdit pas littéralement la n’interdit pas littéralement la 
commercialisation des moteurs commercialisation des moteurs 
thermiques mais, dans les faits, thermiques mais, dans les faits, 
même le plus sophistiqué des même le plus sophistiqué des 
moteurs à explosion émet encore moteurs à explosion émet encore 
trop des gaz à effet de serre pour trop des gaz à effet de serre pour 
satisfaire à l’objectif de réduction satisfaire à l’objectif de réduction 
posé par l’Union européenne. posé par l’Union européenne. 
Face à cet obstacle technique, Face à cet obstacle technique, 
les constructeurs d’automobiles les constructeurs d’automobiles 
se sont résolus à embrasser se sont résolus à embrasser 
la révolution électrique qui la révolution électrique qui 
s’annonce. Tous ? Non. Car s’annonce. Tous ? Non. Car 
quelques-uns — en Allemagne quelques-uns — en Allemagne 
surtout — persistent à croire surtout — persistent à croire 
que “ le problème n’est pas que “le problème n’est pas 
intrinsèque au moteur à intrinsèque au moteur à 
explosion”  mais réside plutôt explosion” mais réside plutôt 
dans la nature fossile et non dans la nature fossile et non 
renouvelable des carburants qu’ il renouvelable des carburants qu’il 
brûle à l’heure actuelle.  brûle à l’heure actuelle.  
Ainsi s’exprime dans un Ainsi s’exprime dans un 
tweet le ministre allemand des tweet le ministre allemand des 
Transports, Volker Wissing, Transports, Volker Wissing, 
membre du parti politique libéral membre du parti politique libéral 
FDP qui défend les intérêts des FDP qui défend les intérêts des 
industriels et le principe de industriels et le principe de 
neutralité technologique. "Nous neutralité technologique. "Nous 
avons toujours dit clairement avons toujours dit clairement 
que la Commission européenne que la Commission européenne 
devait présenter une proposition devait présenter une proposition 
sur la manière dont les carburants sur la manière dont les carburants 
synthétiques pourraient être synthétiques pourraient être 
utilisés dans les moteurs à utilisés dans les moteurs à 
combustion après 2035 (...). Ce combustion après 2035 (...). Ce 
qui manque maintenant, c'est la qui manque maintenant, c'est la 
réalisation de cet engagement", a réalisation de cet engagement", a 
rappelé vendredi Volker Wissing.rappelé vendredi Volker Wissing. SEYBOUSE TIMES Mercredi 08 Mars 2023ANEP 2323001175
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En Bref...Voix reproduite par IA

 les arnaques se multiplient

«Video Super Resolution», ou comment l’IA 
va embellir vos vidéos sur Edge

Attachez vos ceintures, nous 
traversons une zone de turbulence. 
L’instabilité continue chez Twitter, 
avec une nouvelle panne qui a 
perturbé le service pendant une 
heure, lundi, la troisième en moins 
d’un mois.
Si l’accès à Twitter n’a, cette fois, 
pas été coupé, les liens Web, les 
images, les listes ou Tweetdeck.com 
ont tous connu des problèmes, avec 
un message d’erreur indiquant : « 
votre abonnement à l’API n’inclut 
pas l’accès à ce point ».
« Certaines fonctions de Twitter 
ne vont peut-être pas marcher 
comme prévu. Nous avons fait 
un changement interne qui a eu 
des conséquences inattendues 
», a indiqué le réseau à 18h19 
(heure de Paris), alors que de 
nombreux utilisateurs signalaient 
des problèmes. Tout est revenu à la 
normale après 19h00.
« Un petit changement à l’API a eu 
des ramifications massives. Le code 
est très fragile sans raison valable. Il 
devra être complètement réécrit », a 
précisé Elon Musk.
Fin de l’accès gratuit à l’API
L’API, c’est l’interface de 
programmation qui permet à des 
tiers (développeurs, chercheurs etc.) 
de venir se brancher aux données de 
Twitter, par exemple pour créer des 
bots (comptes automatisés) et des 
services.
Le mois dernier, Twitter avait 
annoncé la fin de l’accès gratuit à 
son API, officiellement pour lutter 
contre le spam et les mauvais 
acteurs, avec un abonnement 
basique proposé à 100 dollars. Face 
à la colère des petits développeurs, 
Elon Musk avait partiellement fait 
machine arrière, assurant qu’un 
accès basique non-payant serait 
conservé pour les bots « proposant 
du contenu de qualité gratuit ».
Depuis qu’il a racheté Twitter, 
Elon Musk a pris des mesures très 
agressives pour réduire les coûts. 
Près de trois employés sur quatre ont 
été licenciés ou ont démissionné. Un 
data center près de Sacramento a été 
fermé, et un autre à Atlanta réduit. Et 
Twitter n’a pas payé certaines de ses 
factures à Amazon Web Services, 
selon The Information.
D’après Plateformer, le 8 février, un 
employé avait effacé par accident 
des données sur le nombre maximum 
de tweets autorisés, provocant une 
vaste panne, qui a duré plusieurs 
heures car l’équipe s’occupant de 
ces fonctions… n’existe plus.

Les arnaques utilisant 
la capacité de l’IA à 
cloner les voix humaines 

tendent à se multiplier.
La technologie, c’est beau, sauf 
quand elle est utilisée à des fins 
malveillantes. Nous l’avons 
déjà vu avec le lancement 
de ChatGPT, que certains 
ont utilisé afin de coder des 
malwares. Et on le voit encore 
aujourd’hui avec une autre 
IA exploitée pour mener des 
escroqueries au téléphone.

Une voix et des fraudes
L’escroquerie entre dans un 
nouvel âge : celui de l’IA. 
Le développement de cette 
technologie donne en effet aux 
esprits les moins sympathiques 
de nouvelles possibilités de 
voler les plus vulnérables. 
Cette tendance est illustrée par 
l’arrivée de fraudes mises en 
place grâce à des IA génératives 
de voix. Cette technologie avait 
déjà fait parler d’elle il y a 
quelques semaines, quand l’outil 
proposé par ElevenLabs avait 
été utilisé afin de contrefaire la 

voix d’Emma Watson en train 
de lire Mein Kampf.
Des escroqueries de ce genre ont 
ainsi déjà été recensées outre-
Atlantique. Le Washington Post 
a notamment pu rencontrer une 
famille dont la voix du fils de 39 
ans avait été copiée. De là, les 
voleurs n’ont eu qu’à téléphoner 
à ses parents et à expliquer 
qu’il avait tué un diplomate 
américain dans un accident de 
voiture, ce qui nécessitait de 
sortir des fonds pour sa défense. 
Derrière, le couple apeuré a pu 
avoir au téléphone quelqu’un 
qui avait la même voix que leur 
fils et qui confirmait ce besoin. 
15 000 dollars ont finalement 
été envoyés aux escrocs, une 
somme qui n’est plus jamais 
reparue.

Des escrocs difficiles à 
traquer

Malheureusement, une fois les 
fonds envoyés, les délinquants 
sont presque déjà à l’abri. Dans 
le cas de ce couple, l’argent a 
été transformé en bitcoins avant 
de disparaître. Les autorités 

doivent ensuite chercher 
l’aiguille dans la meule de 
foin durant leur enquête, les 
voleurs n’ayant besoin que 
d’un téléphone portable qu’ils 
peuvent utiliser absolument 
partout dans le monde. Alors, 
à quelle juridiction confier la 
tâche ?
Cette difficulté se double 
d›une facilité déconcertante 
de réalisation de l›escroquerie. 
Il n›y a en effet plus besoin, 

comme c›était le cas il y a encore 

un ou deux ans, de beaucoup 

d›enregistrements pour recréer 

une voix. « Si vous avez une 

page Facebook... ou si vous 

avez enregistré un TikTok et 

que votre voix y figure pendant 
30 secondes, les gens peuvent 
cloner votre voix », explique 

ainsi le professeur à l›université 

de Berkeley Hany Farid.

Après NVIDIA qui a lancé 
sa RTX VSR il y a quelques 
jours, c’est au tour de 
Microsoft d’annoncer sa 
propre technologie VSR, pour 
le moment disponible sur son 
navigateur Edge.
La firme de Redmond indique 
que trois générations de cartes 
NVIDIA GeForce et AMD 
sont compatibles avec cette 
technologie.
La VSR arrive sur Edge, mais 
pas pour tout le monde
La VSR, ou Video Super 
Resolution, est une technologie 
gérée par IA qui permet 

de sensiblement améliorer 
la qualité des vidéos 
basse définition. Grâce à 
l’apprentissage automatique, 
elle est capable d’améliorer 
les vidéos en 720p ou moins, 
et donc d’augmenter le confort 
des utilisateurs. Sans sacrifier la 
bande passante, l’IA supprime 
les artefacts de compression et 
fait presque oublier la définition 
d’origine de la vidéo.
Cette technologie vient donc 
d’arriver sur la build Canary 
du navigateur et peut être 
activée manuellement en 
rentrant la commande « edge://

flags/#edge-video-super-
resolution ». Contrairement à 
la VSR de NVIDIA, la Video 
Super Resolution de Microsoft 
est compatible avec les trois 
dernières générations de cartes 
graphiques GeForce (RTX 
20/30/40) et d’AMD (de la 
RX5700 à la RX 7800). Il faut 
préciser que si la série RX 7800 
d’AMD est annoncée comme 
étant compatible, elle n’est pas 
encore en vente.
Cependant, quelques contraintes 
subsistent. La fonctionnalité 
n’est pour le moment accessible 
qu’à 50 % des utilisateurs de 
la build Canary, mais ce n’est 
pas la seule restriction. Les 
utilisateurs doivent également 
disposer d’un appareil branché 
sur le secteur, et les vidéos 
protégées par des outils de 
gestion des droits numériques 
tels que Widevine ou PlayReady 
ne peuvent pas être améliorées. 
Microsoft travaille actuellement 
à la prise en charge automatique 
des GPU hybrides pour les 
ordinateurs portables dotés de 
plusieurs GPU. En attendant, 
les utilisateurs peuvent tenter 
d’utiliser la VSR en modifiant 

les paramètres Windows pour 
« forcer Edge à s’exécuter sur 
[leur] GPU discret ».
Et Chrome dans tout ça ?
Chrome prend désormais 
en charge la RTX VSR de 
NVIDIA. Le navigateur de 
Google est compatible avec 
la technologie depuis début 
février, mais le pilote dédié 
(Game Ready 531.18) n’a été 
mis en ligne que le 28 février. 
Utilisant les cœurs Tensor des 
GeForce, elle améliore la qualité 
des vidéos lues par les services 
de streaming que sont YouTube, 
Twitch, Netflix et Hulu. Notez 
qu’à l’heure actuelle, il faut 
disposer d’une carte RTX 30XX 
ou 40XX pour en profiter.
Dans le même temps, Intel a 
annoncé son propre VSR qui sera 
compatible avec l›ensemble des 
navigateurs utilisant Chromium. 
On parle donc d›une prise en 
charge de Chrome, Brave, 
Iridium, Vivaldi, SRWare Iron, 
Yandex, Opera, Opera GX et… 
Microsoft Edge.



Mercredi 08 Mars 2023

16 Santé SeybouSe Times

Une étude 
scientifique fait la 
lumière sur ce que 

peut induire un manque de 
sommeil sur la santé, et 
notamment sur le risque 
infectieux.
Un sommeil au top est 
décidément un élément 
important pour espérer 
être et rester en bonne 
santé. Parue dans la revue 
Frontiers in Psychiatry 
(Source 1), une nouvelle 
étude révèle un lien entre 
la durée du sommeil 
et la vulnérabilité aux 
infections.
Des chercheurs ont 
ici fait distribuer des 
questionnaires auprès de 
1 848 patients, afin de 
rassembler des données tant 
sur leur sommeil que sur 
leurs récentes infections. 
Les participants ont été 
amenés à décrire la qualité 
et la quantité de sommeil, 
ainsi que leur statut 

infectieux et l’éventuel 
recours à des antibiotiques 
au cours des trois derniers 
mois. L’enquête contenait 
également une échelle 
d’évaluation pour identifier 
les cas d’insomnie 
chronique.
En recoupant les données 
récoltées, les chercheurs 
ont découvert que les 
personnes déclarant dormir 
moins de 6h par nuit étaient 
27 % plus susceptibles 
de signaler une infection. 
Mais attention, l’excès 
de sommeil ne ferait 
pas mieux, puisque les 
personnes dormant plus 
de 9h par nuit étaient 44 
% plus susceptibles que 
les autres d’avoir eu une 
infection ou plus au cours 
des trois derniers mois. 
Dormir moins de 6h par 
nuit ou souffrir d’insomnie 
chronique était également 
associé à une hausse du 
risque de recourir à des 

antibiotiques.
Un lien étroit qui existe 

dans les deux sens
« Le risque plus élevé de 
signaler une infection chez 
les patients qui ont déclaré 
une durée de sommeil 
courte ou longue n’est pas 
si surprenant, car nous 
savons qu’une infection 
peut causer à la fois un 
mauvais sommeil et de la 
somnolence », a nuancé 
le Dr. Ingeborg Forthun, 
coauteure de l’étude, dans 
un communiqué (Source 
2). « Mais le risque plus 
élevé d’infection chez 
les personnes souffrant 
d’insomnie chronique 
indique que la direction de 
cette relation va également 
dans l’autre sens : un 
mauvais sommeil peut 
vous rendre plus sensible 
à une infection », a-t-elle 
ajouté.
Notons que l’étude n’est 
qu’obsevationnelle et 

ne révèle qu’un lien de 
corrélation et non de 
causalité. Les chercheurs 
ont eux-mêmes fait état de 
biais éventuels à prendre 
en compte, comme 
d’éventuels problèmes de 
santé sous-jacents. Cela 
dit, ils estiment que leur 
échantillon de personnes 
est relativement robuste, et 
qu’ainsi ces résultats, qui 

mettent en avant des liens 
étroits entre sommeil et 
risques infectieux, méritent 
des investigations.
« Le sommeil pourrait 
être une cible potentielle 
lors de l’élaboration 
de mesures visant à 
prévenir les infections 
et à réduire l’utilisation 
d’antibiotiques », ont-ils 
estimé en conclusion.

Cette plante 
décroche la 
parfaite note de 

100/100 et se hisse sur 
la première marche du 
podium.
Mangez-vous souvent 
du cresson ? Peut-être 
pas. Pourtant, cette 
récente étude américaine 
pourrait bien vous faire 
changer d’avis. Des 
chercheurs américains 
de la William Paterson 
University du New 
Jersey ont découvert 
que cette herbe potagère 
était véritablement 
excellente pour la 
santé. Les conclusions 
de cette étude ont été 
publiées dans la revue 
scientifique Preventing 
Chronic Disease.

Riche en calcium, en 
cuivre, en vitamine C, 
le cresson de fontaine 
possède également un 
intérêt antioxydant. 
Avec une note parfaite 
de 100/100, il arrive en 

tête de ce classement et 
dépasse les autres fruits 
et légumes analysés par 
les chercheurs comme 
le relaye en France 
GQ. Au total, l’équipe 
scientifique a analysé 

et comparé les données 
de 41 aliments en 
fonction de la fréquence 
des 17 nutriments 
essentiels. Concernant 
le cresson de fontaine, 
il apporte 100 % des 
apports recommandés 
à l’organisme pour 
seulement 100 kcal.

Des acides gras 
essentiels

«Les résultats [de 
l’étude] peuvent aider 
les consommateurs à 
se concentrer sur leurs 
besoins énergétiques 
quotidiens et à découvrir 
comment ils peuvent 
au mieux extraire la 
plupart des nutriments 
de leurs aliments», 
souligne la professeure 
Di Noia. Avant d’ajouter 

: «Le classement fait la 
lumière sur la qualité 
nutritionnelle des 
différents aliments et 
peut aider à choisir les 
produits les plus riches 
en termes nutritionnels 
à l’intérieur du groupe 
des superaliments».
Autre bon point pour 
le cresson, les graines 
de cresson alénois sont 
comestibles et sont 
riches en minéraux. Elles 
contiennent également 
de nombreux acides gras 
essentiels. Un bémol 
toutefois, la présence 
de vitamine K doit être 
prise en considération 
par les patients prenant 
des médicaments 
anticoagulants.

Infections, besoin d’antibiotiques : 
ce que vous risquez à manquer de sommeil 

selon une étude

Le cresson de fontaine serait l’aliment le plus sain au monde
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Un regard sublimé dès le 
réveil sans une once de 
maquillage, ça donne 

envie. Si vous avez craqué (ou 
vous apprêtez à la faire) pour 
des extensions de cils, vous vous 
demandez peut-être comment 
se passe ensuite la dépose en 
salon, s’il est possible de les 
enlever à la maison, et si oui, 
comment le faire sans abîmer 
vos cils naturels. Oriane Hamon, 
technicienne de cils chez Nori à 
Paris, vous guide pas à pas.
Les extensions de cils permettent 
de donner du volume, de la 
longueur et/ou de la courbure 
aux cils, de façon durable. Une 
pose dure en moyenne entre 3 
et 6 semaines en fonction de la 
pousse de vos cils et la manière 
dont vous en prenez soin. 
Pendant cette période, il faut en 
effet dire adieu aux corps gras 
(huile et démaquillant bi-phasé), 
au mascara, éviter les sources de 
chaleur, nettoyer et brosser ses 
extensions régulièrement.
Mais au bout de ces quelques 
semaines, c’est inévitable, 
vos extensions tombent, pas 
forcément de manière uniforme, 
et on peut avoir envie de les 
retirer. Comment s’y prendre? 
Oriane Hamon, technicienne 
de cils chez Nori à Paris, nous 
explique tout ce qu’il faut savoir 
sur les extensions.

Extensions de cils : quels 
produits sont utilisés pour la 

pose ?
Pour comprendre comment 
retirer les extensions sans abîmer 
les cils, il s’agit déjà de connaître 
les produits utilisés lors de 
la pose. Oriane Hamon nous 
détaille l’attirail d’une lash artist. 
«Nous avons nos pinces, les cils 
à poser et en produits chimiques 
: évidemment il y a la colle, mais 
également le cleanser, qui est 
un produit qui va préparer le cil 
avant la pose et le booster, qui 
est à mettre sur la base, avant de 
poser les bouquets s’il s’agit d’un 
volume russe. Cela permettra 
à la colle de sécher plus vite», 
détaille la technicienne de cils. 
Vous l’aurez compris, pour la 
dépose, c’est donc la colle que 
l’on va chercher à retirer afin 
de détacher les extensions en 
douceur.
Comment savoir quand il faut 
retirer les extensions de cils ?
Malgré tout le soin que vous avez 
pu leur apporter, vos extensions 
de cils ont une durée de vie 
limitée et il vient un moment où 
il est préférable d’envisager une 
dépose. Pour Oriane Hamon, 
3 signes permettent de savoir 
que votre pose est arrivée à son 
terme.

L’aspect : «si cela fait un effet 
fouilli, même en nettoyant, 
malgré le brossage, c’est que 
les cils ont trop poussé, c’est 
inégal et ça se voit», détaille 
Oriane Hamon. A ce stade, si 
vous souhaitez continuer les 
extensions, vous avez deux 
possibilités : «si ça ne fait pas 
plus de 3 semaines, vous pouvez 
faire un remplissage pour retirer 
ceux qui ont poussé et mettre de 
nouvelles extensions propres. Au 
delà, il faudra plutôt s’orienter 
vers une dépose complète et une 
repose.»
Les cils se retournent : «on les 
voit qui tournent sur eux-mêmes 
ou s’affaissent. Comme le cil 
naturel a poussé, l’extension 
s’est avancée vers 
l’extrémité des 
cils, donc c’est 
plus lourd sur le 
bout.»
Vous ressentez 
une gêne : 
«vous sentez 
que vos 
extensions 
vous 
dérangent, 
que ça 
gratte un 
peu... 
Autant 
cela 
doit 
alerter si l’on 
vient d’effectuer la pose, 
autant c’est normal au bout de 4 
semaines.»
Comment faire une dépose 
d’extensions de cils ?
Retirer ses extensions de cils : 
comment se passe la dépose en 
salon ?
Si vous choisissez une dépose en 
salon, il existe deux techniques. 
La première se fait avec un 
produit de dépose, appelé 
‹remover›. «C›est très chimique, 
donc il faut faire attention quand 
on le manipule. Il se présente 
sous forme de gel ou de crème, un 
peu comme une pâte. On le pose 
à la racine du cil, sur le point de 
colle, et on attend entre 5 et 10 
minutes, en fonction de la colle 
utilisée», détaille Oriane Hamon. 
Ensuite il n›y a plus qu›à retirer 
les extensions en tirant avec la 
pince, «la colle étant dissoute, 
ça vient naturellement», ajoute 
la technicienne de cils. Un 
rinçage permet ensuite d›enlever 
l›excédent de produit, puis 
«on réalise un ou plusieurs 
shampoings, jusqu›à ce qu›il n›y 
ait plus aucun résidu. On brosse, 
on sèche, et c›est fini.» C›est la 
technique qui est généralement 
utilisée quand il reste beaucoup 
d›extensions. «C›est rapide et 

respectueux du cil», précise-t-
elle.
La deuxième méthode est appelée 
‹banana peel›. «On la réalise 
sans produits chimiques, juste 
à la pince : on prend le cil dans 
une pince, l’extension dans une 

autre et on tire en direction 
opposé, 

l’extension 
se détache naturellement», 
explique Oriane Hamon. Cette 
technique, qui prend plus temps 
car les extensions se retirent 
une par une, est généralement 
utilisée quand il en reste peu ou 
«si une cliente ne ferme pas bien 
les yeux, et qu›on ne peut pas 
utiliser de produit de dépose».
Quelle que soit la technique de 
pose que vous avez choisie, 
la dépose s›effectuera de la 
même manière. «Mais le cil à 
cil sera plus simple à retirer, 
car avec un cil individuel, la 
surface d’accroche est moins 
importante qu’un volume 
russe par exemple», indique la 
technicienne.
Volume russe, cil à cil... 
Comment enlever les extensions 
de cils à la maison ?
Si vous ne souhaitez pas repasser 
par la case salon, il existe des 
solutions pour enlever vos 
extensions à la maison. Oriane 
Hamon en distingue deux 
principales. «Si on est un peu 
patiente, il est possible de les 
laisser tomber naturellement. 
Cela convient bien pour des 
poses complètes ou naturelles, 

car ce n›est pas choquant quand 
il n›en reste plus que quelques 
unes à la fin», explique la lash 
artist.
Une deuxième technique 
conviendra aux plus impatientes. 
«Il suffit d›appliquer un corps 
gras, type huile de ricin ou huile 
pour le visage, tous les soirs. Au 
fur et à mesure, les extensions 

commencent à 
partir, mais cela 
prend tout de 
même un peu de 

temps», détaille 
Oriane Hamon.

Quant à la 
technique qui 

consiste à remettre 
du mascara et donc 

faire tomber les 
extensions au fil des 

démaquillages, «c›est 
possible», selon Oriane 

Hamon, qui ne la 
recommande cependant 
pas. «A force de frotter 

en se démaquillant, cela 
tire sur le cil naturel, qui 

va tomber en même temps que 
l›extension. Souvent, on va 
utiliser un coton, donc c›est plus 
brusque», précise-t-elle. Une 
méthode qu›il est préférable 
d›appliquer «à la fin de la pose, 
lorsqu›il n›en reste que 2 ou 3, 
car c›est moins grave si un cil 
s’arrache avec».
Autre possibilité, mais qui ne 
convient pas à tout le monde, 
«la technicienne des cils peut 
conseiller des produits de dépose 
de professionnels, mais il faut 
impérativement avoir l›avis 
d’un expert avant de se lancer. 
Il s›agit d›un produit agressif, 
donc il faut bien demander à la 
technicienne comment l’utiliser 
en amont», met en garde la 
spécialiste. La technique du 
banana peel est également 
possible sur soi-même, mais 
c›est «très minutieux».
Faux-cils, extensions... 
Comment enlever la colle ?
«Avec les extensions, il n›y 
aucun résidu de colle, si c’est 
bien fait !», précise Oriane 
Hamon. Si vous portez des 
faux-cils pour une soirée, elle 

conseille de ramollir la colle 

avec de l›eau un peu chaude si 

vous sentez qu›ils résistent un 

peu au moment de les décoller. 

Et s›il en reste, «il suffit de 
passer une source d’eau chaude 

(pas brûlante évidemment), ou 

un bain de vapeur chaud. Cela 

va ramollir la colle, et on va 

pouvoir retirer les résidus avec 

un pinceau et frotter au niveau de 

ras de cil, puis bien brosser avec 

un goupillon, entre chaque cil».

Est-ce que les extensions 

abîment les cils ?

«Si la pose est effectuée par un 

bon professionnel, elle n›abîme 

pas les cils naturels, même 

bien moins que du mascara 

qui les assèche beaucoup», 

précise Oriane Hamon. Ce qui a 

tendance à abîmer en revanche 

«c›est lorsque l›on tripote ses 

yeux et que l›on arrache ses cils 

avec les doigts en fin de pose. 
Il faut vraiment éviter de tirer 

dessus pour les enlever». En plus 

de créer des trous, cela va les 

abîmer. «Si on fait ça à chaque 

pose, le bulbe est fragilisé, et le 

cil finira par ne plus pousser !».
Comment faire alors si l›on a mal 

retiré ses extensions ? «Il n›y a 

pas beaucoup de solution, soit 

on reste sans rien et on attend la 

repousse, soit on retourne voir la 

technicienne de cils, pour voir si 

elle peut combler le trou.»

Si l’on choisit la première 

option, certaines astuces peuvent 

aider vos cils à repousser plus 

vite. C›est le cas notamment des 

sérums de pousse, à appliquer 

en ras de cils en cure allant 

généralement de 1 à 3 mois. 

«On peut aussi prendre des 

compléments alimentaires, 

comme la levure de bière qui 

fonctionne bien. Attention 

cependant, cela a un impact 

sur la pousse de tous les poils, 

donc c›est à éviter si on fait 

de l’épilation définitive par 
exemple», précise Oriane 

Hamon. Et pendant cette période, 

elle recommande d›éviter autant 

que possible de mettre du 

mascara, «pour ne pas abimer et 

fragiliser les cils».

Comment enlever des extensions de cils ? 

Les conseils d’une technicienne de cils
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Après le saccage de Nimrod en 
Irak et de Palmyre, en Syrie, le 
théâtre antique de Sabratha est à 
son tour menacé par des vandales 
iconoclastes.
Trafics divers, présence de 
groupes armés ou encore 
absence de mesures concrètes 
de conservation… À l’instar 
de plusieurs autres sites du 
patrimoine libyen, l’antique 
théâtre de Sabratha, inscrite sur 
la liste du patrimoine mondial 
en péril par l’Unesco en juillet 
2016, est aujourd’hui menacée.
S’étendant sur 90 hectares, avec 
une partie engloutie par la mer, la 
cité romaine de Sabratha est l’une 
des trois villes de l’ancienne 
Tripolitaine romaine, avec Oea 
(Tripoli, et Leptis Magna à 
l’ouest). Mais, entourée d’herbes 
et de plantes sauvages asséchées 
par le soleil et le sel du vent marin, 
elle est aujourd’hui à l’abandon 
: alors que sa conservation était 
autrefois confiée à des missions 
archéologiques occidentales, 
ces derniers ne viennent plus en 
Libye depuis que le pays a été le 

spectacle de violences lors de la 
chute du président Kadhafi.
Selon Adel Mahmoud, guide 
touristique, les jeunes visiteurs, 
souvent laissés sans surveillance, 
ne savent pas comment se 
comporter avec les vestiges 
antiques.
«Nous souffrons de vandalisme, 
notamment avec le théâtre, les 
écritures sur ses murs. Nous ne 
voulons pas de cela, et si Dieu 
le veut, notre voix atteindra les 
visiteurs, et si Dieu le veut, ils 
seront conscients. Nous faisons 
appel au peuple, à nos mères, aux 
jeunes, aux enfants, aux aînés et 
aux écoles qui viennent ici. Ces 
écoles sont censées amener un 
guide avec elles pour qu’elles 
puissent voir cette ville ancienne 
de manière organisée.»
Sabratha était au départ un 
comptoir phénicien, selon 
l’UNESCO, qui faisait partie du 
royaume numide de Massinissa 
avant que les Romains ne la 
reconstruisent au deuxième 
siècle.
Aujourd’hui, à l’exception de 

quelques visites scolaires, la ville 
est négligée et est devenue une 
cible pour le vandalisme.
Mahmoud fait appel au 
département des antiquités 
du pays pour aider les guides 
touristiques à préserver le site.
«Nous demandons au 
département des antiquités, et 
surtout au gouvernement et 
au premier ministre, de faire 
attention à ces antiquités, car 
elles sont là depuis des milliers 
d’années, d’autant plus qu’ici à 

Sabratha, cette ville est construite 
en grès qui s’abîme facilement. 
Les bains sont à l’intérieur de la 
ville et la moitié d’entre eux sont 
tombés à cause des hivers. Nous 
leur demandons donc un soutien, 
car la main-d’œuvre est là, 
mais elle a besoin d’un soutien 
financier et moral.»
Plusieurs sites libyens protégés 
sont aujourd’hui menacés par 
l’expansion urbaine, comme 
Cyrène, trésor de l’ère hellénique, 
dans l’est de la Libye. 

Ces sites ont été endommagés 

par l’insécurité et les pillages 

pendant le chaos et les combats 

qui ont suivi le renversement du 

régime de Mouammar Kadhafi 
en 2011, les factions rivales se 

disputant le contrôle du pays.

Profitant du désordre, les 
habitants revendiquent des 

terrains et construisent dans 

le périmètre de ces sites 

archéologiques très peu protégés.

Onze dossiers de 
candidature sont en 
préparation pour le 

classification de genres musicaux 
algériens au patrimoine 
immatériel de l’UNESCO. C’est 
Slimane Hachi, directeur du 
Centre national de recherche 
préhistorique, anthropologique 
et historique (CNRPAH), qui l’a 
annoncé, mercredi 22 février, 
en marge d’une conférence de 

presse à Tlemcen.
Les genres musicaux concernés 
par la procédure sont, entre 
autres, le Sraoui et l’Achewiq, 
chants féminins de Kabylie, 
Ayay de Laghouat et Biskra, le 
Châabi algérois et le Malouf.
Le CNRPAH prévoir également 
des dossiers de candidatures 
concernant la Melahfa, la 
Gandoura et d’autres tenues 
traditionnelles algériennes .

Le directeur du CNRPH a 
annoncé la finalisation des 
dossiers pour la fin du mois de 
mars prochain. Cependant, le 
centre n’a pas encore annoncé la 
date de dépôt des candidatures.
Pour rappel, le Raï est le dernier 
élément culturel en date inscrit au 
patrimoine culturel immatériel 
de l’UNESCO, et ce, depuis le 
mois de novembre 2022.

Le coup d’envoi de la 4e édition 
du Salon national des jeunes 
artistes plasticiennes a été 
donné dimanche à la maison de 
la culture Abdelkader-Alloula 
de Tlemcen, en présence d’un 
nombre important d’artistes 
locaux et d’hommes de culture.
Le Salon, organisé du 5 au 8 mars 
à l’occasion de la célébration de 
la Journée internationale de la 
femme, est destiné aux jeunes 
artistes femmes, a-t-on indiqué 
à la Direction de la maison de la 
culture, soulignant que par cette 
manifestation culturelle devenue 
une tradition dans la wilaya, 
les organisateurs entendent 
encourager les jeunes talents 

féminins et veiller à la formation 
continue permettant aux artistes 
d’innover et de développer leurs 
techniques.
Onze jeunes artistes femmes 
prendront part à un atelier des 
arts plastiques encadré par 
Saïd Debladji et à un autre 
atelier consacrée à l’art de 
la photographie encadré par 
Merzagui Ahmed. Cet atelier sera 
consacré aux anciennes portes de 
la vieille médina de Tlemcen. 
Tous les travaux réalisés en 
ateliers seront exposés au grand 
public le 8 mars coïncidant avec 
la célébration de la Journée 
internationale de la femme, a-t-
on fait savoir.

Cette manifestation culturelle 

et artistique nationale qui prend 

d’année en année beaucoup plus 

d’ampleur a pour objectif de 

mettre en valeur les travaux de 

la femme algérienne dans les arts 

plastiques et la photographie, 

en plus de constituer un espace 

d’échange de connaissances entre 

les artistes de diverses régions 

du pays. Les organisateurs 

comptent, au travers le Salon 

national, contribuer à la création 

d’un marché de l’art, a-t-on 

estimé.

Libye 

appels à la protection du théâtre antique de Sabratha

Patrimoine immatériel 

11 dossiers de candidature pour la musique algérienne

Tlemcen 

coup d’envoi de la 4e édition du Salon national des jeunes 
artistes plasticiennes
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Un sphinx «souriant à deux 
fossettes» représentant 
un empereur romain a 

été mis au jour près du temple 
d’Hathor dont provient le célèbre 
Zodiaque de Dendérah, à 500 km 
au sud du Caire, annoncent lundi 
les autorités égyptiennes.
Ce sphinx en calcaire a été 
découvert dans «un bassin 
byzantin à l’intérieur d’une 
tombe à deux niveaux» aux côtés 
d’une «stèle romaine gravée en 
démotique et en hiéroglyphe», 
précise le ministère du Tourisme 
et des antiquités dans un 
communiqué.
Cette stèle, ajoute-t-il, doit 
encore être déchiffrée pour 
révéler l’identité exacte de 
l’empereur, qui pourrait être 
selon l’équipe égyptienne en 
charge des fouilles «l’empereur 

romain Claudianoius».

Le zodiaque de Dendérah a 

rejoint Paris quand en 1820 le 

préfet français Sébastien Louis 

Saulnier a envoyé une équipe 

desceller à l’explosif ce bas-

relief.

Cette représentation de la voûte 

céleste de plus de 2,5 mètres 
de largeur et de hauteur est 
accrochée à un plafond du Louvre 
depuis 1922, alors qu’une copie 
de plâtre la remplace à Dendérah.
L’Egypte a révélé ces derniers 
mois plusieurs découvertes 
majeures, principalement dans 
la nécropole de Saqqara près du 
Caire, connue pour la pyramide 
à degrés du pharaon Djéser, mais 
aussi sur le célèbre plateau de 
Gizeh où se dresse la dernière 
des sept merveilles du monde 
antique encore debout.
Jeudi, Le Caire annonçait ainsi 
la découverte d’un couloir caché 
de neuf mètres à l’intérieur de 
la Grande Pyramide d’Egypte, 
celle de Khéops, qui pourrait 
possiblement mener à «la 
véritable chambre funéraire du 
roi Khéops» censée renfermer le 

trésor du pharaon.

Plus au sud, à Louxor, la Thèbes 

des pharaons, des vestiges 

d’»une ville romaine entière» 

datant des premiers siècles après 

Jésus-Christ ont été récemment 

mis au jour.

Pour certains experts, ces 

effets d’annonce ont une portée 

politique et économique plus que 

scientifique.
Car le pays de près de 105 

millions d’habitants en grave 

crise économique compte sur 

le tourisme pour redresser ses 

finances: son gouvernement vise 
30 millions de touristes par an 

d’ici 2028, contre 13 millions 

avant la Covid-19.

Des tableaux du Greco, de Goya, 
de Velázquez ou encore de 
Murillo, appartenant à la Frick 
Collection (New York), vont 
être exposés à partir de mardi 
au musée madrilène du Prado, 
signant leur retour en Espagne 
pour la première fois en un siècle.
Il s’agit de neuf oeuvres issues de 
la collection du magnat américain 
de l’industrie Henry Clay Frick 
(1849-1919) et prêtées «pour 
la première fois en cent ans», a 
indiqué lundi le directeur de la 
collection Ian Wardropper, lors 
d’une conférence de presse.
Ce prêt a lieu alors que le site 
historique de la Frick Collection 
à New York est fermé pour 
travaux, a-t-il précisé.
Des oeuvres ont également été 
envoyées dans d’autres musées 
du monde, comme un ensemble 
exceptionnel du peintre 
américain James Abbott McNeill 

Whistler prêté au Musée d’Orsay 

à Paris jusqu’au mois de mai.

Le Prado exposera jusqu’au 2 

juillet trois tableaux du Greco, 

quatre de Francisco de Goya, un 

de Diego Velázquez et un autre 

de Bartolomé Esteban Murillo 

composant le volet espagnol de 

la Frick Collection, «limité en 

nombre d’oeuvres mais énorme 

en qualité», selon le directeur 

du musée madrilène, Miguel 

Falomir.
Parmi ces tableaux, le portrait 
de «Vincenzo Anastagi», que 
Le Greco a peint vers 1575, le 
seul «portrait grandeur nature» 
connu de l’artiste grec qui a 
passé une grande partie de sa vie 
en Espagne, a expliqué Javier 
Portús, conservateur en charge de 
la peinture espagnole au Prado.
Sera également exposé au 
public «Le Christ chassant les 
marchands du Temple», peint 
par Le Greco vers 1600 et 
acheté pour 120.000 dollars par 
Henry Clay Frick au début du 
XXe siècle en Espagne, où il a 
acheté presque toutes les oeuvres 
espagnoles de sa collection.
La première oeuvre espagnole 
achetée par Frick, en 1904, est 
un «Autoportrait» de Murillo, 
datant de 1655, qui sera aussi 
présenté au Prado.
Parmi les oeuvres de Goya 

exposées figurent «La forge» 
(1815-20) - où «l’expression 
anatomique de Goya est à son 
apogée» et qui avait ébloui 
Giacometti lorsqu’il avait visité 
la Frick Collection, selon Javier 
Portús - et un «Portrait de 
femme», réalisé par le peintre à 
près de 80 ans.
Les oeuvres de la Frick Collection 
sont exposées aux côtés d’autres 
peintures appartenant au Prado 
avec lesquelles elles ont des 
«liens étroits», précise le 
communiqué de presse du musée.
Par exemple, le portrait de 
«Philippe IV à Fraga» de 
Velázquez sera accroché à côté du 
portrait de Sebastián de Morra, 
célèbre portrait d’un bouffon 
peint par l’artiste sévillan, car 
tous deux ont été «peints sur la 
même toile», selon Portús.

La Direction de la Culture et des 
Arts de la Wilaya de Tizi-Ouzou 
organise des ateliers cinéma 
comportant des masterclasses et 
des conférences, et ce, du 05 au 
09 mars.
Les participants seront encadrés 
par des professionnels prêts à 
transmettre leur savoir-faire 
et leurs expériences dans la 
réalisation, l’écriture de scénario, 
les techniques de prise de son, 
les ombres et lumières dans le 
langage cinématographique, le jeu 
d’acteur ainsi que la conception et 
la réalisation de décors de cinéma:

Kamel Iaiche
Belkacem Hadjadj
Kamel Mekesser
Hamoudi Laggoune
Yanis Koussim
Samir El Hakim
Belaid Djaoudene
Slimane Dris
Latefa Lafer
Yazid Arab
Les inscriptions aux ateliers 
cinéma se font au niveau de la 
cinémathèque de Tizi-Ouzou.

Lieux des Masterclasses :
– Cinémathèque de Tizi-ouzou
– Salle de cinéma Djurdjura

– Maison de la culture Mouloud 
Mammeri
– École Régionale des Beaux-
Arts d’Azazga
– Auditorium de Tamda 
(université Mouloud Mammeri 
de Tizi-Ouzou)
Lieu des conférences :
– Université Mouloud Mammeri 
de Tizi-Ouzou
Pour tout renseignement, il suffit 
d’appeler au 026 19 03 86, ou 
d’envoyer un email à l’adresse 
suivante : Cinemathequetizi12@
gmail.com.

Un sphinx «souriant à fossettes» découvert en Egypte

Des tableaux du Greco et de Goya exposés
 pour la première fois en Espagne depuis un siècle

Ateliers cinéma du 05 au 09 mars à Tizi-Ouzou
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Emma Heming Willis 
a tenu à mettre les 
choses au point avec les 

photographes. Les paparazzi ont 
en effet perturbé l’une de ses 
dernières sorties publiques avec 
son mari Bruce Willis, atteint 
de démence fronto-temporale, à 
Santa Monica. Si elle comprend 
que c’est « leur travail » de 
prendre des clichés de star, elle 
les supplie de rester calmes et à 
distance pour ne pas perturber 
l’acteur.
Dans une vidéo publiée sur 
Instagram samedi 4 mars, la 
femme de l’acteur de Die Hard 
enjoint les photographes de ne 
pas héler son époux pour faire 
leur travail. « Il est clair qu’il y 
a encore beaucoup d’éducation 
à faire. Aux photographes 

et vidéastes qui essaient de 
décrocher des exclus sur mon 
mari : gardez juste vos distances. 
Je sais que c’est votre travail, mais 
essayez de garder vos distances 
», leur a-t-elle demandé.
Elle a ajouté : « À ceux qui font 
des vidéos, s’il vous plaît, ne 
criez pas sur mon mari pour lui 
demander comment il va ou quoi 
que ce soit… Ne le faites pas. OK 
? Laissez-le respirer. Permettez à 
notre famille ou à quiconque est 
avec lui ce jour-là de pouvoir 
l’emmener d’un point A à un 
point B en toute sécurité. »
Un appel aux soignants lancé
C’est ensuite au corps médical 
que la mannequin et créatrice 
de mode d’origine guyanaise 
s’est adressé. « Aux soignants 
ou spécialistes des soins contre 

la démence qui vivent dans ce 
monde : avez-vous des astuces ou 
des conseils pour sortir avec vos 
proches en toute sécurité ? Merci 
de les partager ci-dessous» a-t-
elle écrit en légende du message.
La famille de Bruce Willis 
a annoncé en mars 2022 
l’aphasie dont est atteint 
l’acteur américain âgé de 67 
ans, une maladie neurologique 
affectant la communication et 
la cognition. Elle a révélé cette 
année l’évolution de son état 
en démence fronto-temporale. 
Il n’y a plus qu’à espérer que 
les paparazzi entendent son 
appel émouvant et permettent 
à la famille Willis de vivre plus 
sereinement.

Selena Gomez regrette 
profondément d’avoir tourné le 
dos au casting des Sorciers de 
Waverly Place après la fin de 
la série Disney en 2012. Si une 
profonde amitié était née entre elle 
et ses anciens collègues pendant 
toutes ces années de tournage, la 
star luttait contre une dépression 
qui dégradait largement ses 
relations.
« J’ai honte des décisions que j’ai 
prises », a admis Selena Gomez 
au détour du podcast Wizards of 
Waverly Pod, en compagnie de 
Jennifer Stone et David DeLuise, 

qui incarnaient respectivement les 
personnages de Harper Finkle et 
David Russo.
« Je ne voulais pas que vous me 
voyiez dans l’état dans lequel 
j’étais, parce que a) vous m’auriez 
dit la vérité, ce qui me terrifie, et 
b) je ne voulais pas vous décevoir. 
» Et les regrets de l’actrice et 
chanteuse sont d’autant plus 
profonds que le tournage des 
Sorciers de Waverly Place reste 
l’un des plus beaux moments de 
sa carrière.
Un sentiment inestimable
« Je vous apprécie beaucoup les 

gars. Je vous aime d’une façon 

dont je n’ai jamais aimé personne 

d’autre », a encore déclaré Selena 

Gomez.

« Je pense que je me sentais en 

sécurité et c’est une chose très 

difficile à ressentir pour moi… 
Je sais que vous m’aimez pour 

ce que je suis… Vous m’aimiez 

sincèrement, et c’est tout ce 

que j’aurais pu demander. La 

confiance et le lien inconditionnel 
que nous avions, ça me manque 

tellement. »

Richard Gere semble aller mieux 
après avoir été hospitalisé pour une 
pneumonie au Mexique plus tôt 
dans le mois. En tout cas, l’acteur 
de 73 ans était sur pied pour fêter 
le quarantième anniversaire de 
son épouse, Alejandra Silva, le 
week-end dernier.
« Comme vous pouvez le voir, 
on est presque remis », a écrit 
l’épouse de la star de Pretty 

Woman en légende d’une photo 
prise durant les festivités.
Toute la famille malade
Déjà le 19 février, Alejandra 
Silva assurait que « le pire » était 
passé et qu’ils allaient mieux, 
en légende de deux clichés 
où le couple apparaissait avec 
Alexander et James, leurs enfants 
de respectivement quatre et deux 
ans.

Car c’est toute la famille qui est 

tombée malade, le petit James 

ayant lui aussi été touché par une 

pneumonie tandis qu’Alejandra 

Silva et Alexander ont pâti 

d’une sinusite et d’une infection 

auditive. En espérant que leurs 

vacances se finiront mieux 
qu’elles ont commencé !

Brendan Fraser a bien failli 
mourir pendu sur le tournage 
de La Momie et voilà comment. 
Dans la séquence en question, 
son personnage, Rick O’Connell, 
est sur le point d’être exécuté par 
pendaison avant d’être sauvé in 
extremis. Malheureusement pour 
l’acteur, après une première prise 
peu convaincante, le réalisateur 
Stephen Sommers lui a demandé 
de se donner un peu plus.
« Tu n’as pas vraiment l’air de 
t’étouffer. Tu peux mieux faire 

? », a demandé le cinéaste à 
Brendan Fraser qui s’est souvenu 
de cet épisode sur le plateau du 
Kelly Clarkson Show. Mais lors 
de la prise suivante, l’homme 
tenant la corde l’a tirée plus fort, 
au point que Brendan Fraser a 
bel et bien manqué de s’étouffer 
pour de bon !

Un club très fermé
« Et soudain, mon coude était 
dans mon oreille, le monde était 
de côté et il y avait du gravier 
dans mes dents, et tout le monde 

était vraiment silencieux », 

a poursuivi Brendan Fraser. 

Lorsqu’il a enfin repris ses esprits, 
un coordinateur de cascades lui a 

dit : « Félicitations, bienvenue au 

club ! La même chose est arrivée 

à Mel Gibson dans Braveheart ». 

Alors voilà comment Brendan 

Fraser est entré dans ce club très 

fermé des acteurs à avoir manqué 

de mourir étouffés au bout d’une 

corde sur un tournage !

La femme de Bruce Willis demande aux paparazzi d’être 
plus respectueux 

Selena Gomez regrette d’avoir ghosté ses anciens collègues 

Richard Gere se remet bien de sa vilaine pneumonie

Brendan Fraser raconte comment il a failli mourir pendu 
sur le tournage de « La Momie »



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le juge d’instruction près le Pôle 
pénal économique et financier 
de la Cour d’Alger a ordonné 

le placement en détention provisoire 
de deux anciens Directeurs généraux 
de l’Agence nationale d’édition et 
de publicité (ANEP), répondant aux 
initiales de «K. Dj.» et «Ch. A.», 
et 5 autres accusés sous contrôle 
judiciaire, dont l’ancien ministre 
de la Communication répondant 
aux initiales de «H. G.», impliqués 
dans des affaires de corruption et 
de dilapidation de deniers publics, 
a indiqué lundi un communiqué du 
Procureur de la République près le 
Pôle pénale économique et financier.
«En vertu des dispositions de l’article 
11 du Code de procédure pénale, le 
Parquet de la République près le 
Pôle pénal économique et financier 
porte à la connaissance de l’opinion 
publique que suite à l’enquête ouverte 
par le service régional des enquêtes 
judiciaires relevant de la Direction 
générale de la sécurité intérieure 
(DGSI), pour des faits de corruption 
et de dilapidation de deniers publics 
concernant l’ANEP, ayant entrainé 
des pertes au Trésor estimées à des 
milliards, les mis en cause ont été 

présentés devant le Parquet le 5 mars 
2023», lit-on dans le communiqué.
Il s’agit d’»octroi d’espaces 
publicitaires à des journaux 
minuscules et d’autres fictifs, 
n’existant pas sur la scène 
médiatique, sans atteindre l’objectif 
de la publicité, outre le népotisme 
qui sévissait à travers le choix de 
titres donnés, avec la complicité de 
responsables à l’ANEP».
«Le dossier a été transmis au juge 
d’instruction près le Pôle pénal 
économique et financier, lequel a 
ordonné, après audition de toutes les 
parties concernées, le placement des 
mis en cause +K. Dj+ et +Ch. A+, deux 
anciens DG de l’ANEP, en détention 
provisoire, et de cinq autres accusés 
sous contrôle judiciaire, dont l’ancien 
ministre de la Communication «H. 
G.», conclut la source.

Selon un communiqué du 
Commandement de la Gendarmerie 
nationale, la section de recherches 

d’El Oued a réussi à démanteler un 
réseau international organisé. Celui-ci 
est spécialisé dans le trafic de véhicules 
et la falsification de leurs documents 
d’identification. Et ce, pour introduire 
illégalement ces véhicules sur le territoire 
national, ajoute le même communiqué.
À en croire les révélations du communiqué, 
« les investigations ont porté sur les 
faux dossiers de base de 46 véhicules de 
différents types pour le compte d’une 
société écran ». Dans le détail, l’enquête 
menée a dévoilé la complicité de 9 
employés. On précisera que les mis en 
cause sont des employés au niveau des 
bureaux de la carte grise. Cela dans 4 
communes de la wilaya susmentionnée. 
À eux s’ajoutent, un ancien expert des 

mines. Ainsi qu’un  membre du personnel 
d’une société privée de contrôle technique. 
En somme, plus de 13 personnes ont pris 
part à cette affaire. Dans le détail, les 
services responsables ont fait état de 17 
personnes arrêtées, dont deux femmes. 
Sachant que l’opération menée a également 
permis la saisie de 17 véhicules. 
Les membres du réseau sont poursuivis 
pour trafic international de voitures 
D’après les révélations du communiqué, 
les accusés devront faire face à plusieurs 
chefs d’accusation. Notamment, le trafic 
international de véhicules et le blanchiment 
d’argent. Ainsi que l’immatriculation de 
moyens de transport en infraction à la 
réglementation, faux et usage de faux et 
fausses attestations. Dans le même sillage, 
les services responsables ont précisé que « 
la récupération des véhicules incriminés et 
l’arrestation des suspects se poursuivent ».
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Lutte anti-corruption :

Deux anciens DG de l’ANEP 
placés en détention provisoire

eL oued :

La GN fait tomber un réseau 
international de trafic de véhicules

La présidente de la 
Haute autorité de 
prévention et de lutte 

contre la corruption Salima 
Mesrati a annoncé lundi 
à Saïda le lancement du 
projet de création du Réseau 
algérien pour la transparence 
«NARACOM» avant la fin du 
premier semestre de l’année 
en cours.
Dans son intervention lors 
d’une conférence régionale de 
sensibilisation avec les acteurs 
de la société civile pour la 
mise en place du Réseau 
algérien de la transparence 
«NARACOM», Mme Mesrati 
a indiqué que ce réseau 
interactif sera lancé avant la fin 
du premier semestre de l’année 
en cours «comme expérience 
pionnière unique en Algérie, 
d’une importance primordiale 
dans l’accompagnement du 
dispositif anti-corruption».

«Le rôle de ce réseau se 
limite à la sensibilisation, 
l’information, la formation et 
la diffusion d’une culture de 
rejet de la corruption en faisant 
connaître les problèmes et les 
crimes de corruption», a-t-
elle indiqué, soulignant le rôle 
dévolu à la société civile en 
tant que «partenaire actif dans 
ce processus de prévention 
contre la corruption». Ce 
réseau interactif, a-t-elle 

affirmé, «est d’une grande 
fiabilité, car il constitue un 
front interne uni dans la lutte 
contre la corruption».
La mise en place de ce réseau 
algérien pour la transparence 
intervient en application des 
dispositions de l’article 4, 
alinéa 05 de la loi N 22-08 
du 5 mai 2022 qui prévoit le 
développement d’un réseau 
interactif visant à impliquer 
la société civile et à fédérer et 

promouvoir ses activités dans 
le domaine de la transparence, 
de la prévention et de la lutte 
contre la corruption, a précisé 
Mme Mesrati.
Le processus de prévention et 
de lutte contre la corruption, 
a-t-elle expliqué, est un 
«processus global qui nécessite 
des efforts concertés de tous», 
appelant toutes les franges de la 
société, y compris l’Institution 
de contrôle social, les acteurs 
de la société civile et les 
jeunes à «s’engager dans cet 
effort visant à éliminer toutes 
les sources de corruption».
La Haute autorité de prévention 
et de lutte contre la corruption 
a enregistré, au cours de 
l’année écoulée, 466 plaintes 
concernant des affaires de 
corruption dont 177 anonymes. 
Un rapport sera établi et remis 
au Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

dans les prochains jours, selon 
la même source.
A noter que des représentants 
du mouvement associatif de 11 
wilayas dans l’Ouest du pays 
ont participé à cette conférence 
régionale organisée par la 
Haute autorité de prévention et 
de lutte contre la corruption, en 
coordination avec le ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire.
L’ouverture de cette rencontre, 
d’une journée, la première 
d’une série de conférences, a 
été présidée par le conseiller 
général du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Belaïd Tiati, 
en présence du wali de 
Saïda, Ahmed Boudouh, des 
autorités civiles et militaires 
et de membres de la famille 
révolutionnaire.

réseau aLgérien de La transparence «naracoM» :

 Lancement durant l’année en cours du dispositif anti-corruption


